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ПУСТЬ ПРОЦВЕТАЕТ ДРУЖБА 
НАРОДОВ СССР И ИНДИИ!

Сегодня В Дели по приглашению Пра
вительства Республики Индии прибывают 
с визитом дружбы Председатель Совета 
Министров СССР Н. А. Булганин, Член 
Президиума Верховного Совета СССР 
Е. С. Хрущев и сопровождающие их лица.

Советский народ, несколько месяцев то
му назад тепло и радушно принимавший 
у  себя на Родине Премьер-Министра Рес
публики Индии Джавахарлала Неру, еди
нодушно одобряет и приветствует ответ
ный визит товарищей Н. А. Булганина в 
Я. С. Хрущева в дружественную Индию.

Советский народ шлет через своих ру
ководителей горячий братский привет ве
ликому миролюбивому индийскому наро
ду'.

Взаимоотношения наших народов на 
протяжении всей истории неизменно но
сили дружественный характер. Великая 
Октябрьская социалистическая революция 
в России, указавшая путь освобождения 
азиатским народам от колониального раб
ства, открыла широчайшие возможности 
для дружественного сотрудничества между 
Советским Союзом и Индией.

Основатель Коммунистической партии и 
Советского государства великий Ленин 
глубоко верил в творческие силы индий
ского народа и его неизбежную победу в 
борьбе за свою свободу и независимость.

«Почти одновременно с Октябрьской Ре
волюцией, руководимой великим Лениным, 
мы в Индии начали новую фазу на
шей борьбы за свободу,— заявил в Моск
ве на митинге, посвященном дружбе меж. 
ду Советским Союзом и Индией. Премьер- 
Министр Лж. Неру. —  Наш народ в те- 
чепие многих лет был поглощен этой 
борьбой и переносил тяжелое угнетение с 
храбростью и терпением. Хотя в своей 
борьбе под руководством Махатмы Ганди 
мы шли другим путем, мы восхищались 
Лениным и на нас оказывал влияние его

Провозглашение Индии независимой 
республикой 26 января 1950 года и вы
ход ее на международную арену в качест
ве суверенного государства были воспри
няты с глубокой радостью советскими 
людьми, которые всегда искренне сочув
ствовали мужественной напионально-осво- 
бодительной борьбе индийского народа 
против английских колонизаторов.

Советские люди с большим интересом и 
сочувствием следят за усилиями индий
ского народа, которые он прилагает к  то
му, чтобы ликвидировать тяжкие послед
ствия колониального режима, и искренне 
приветствуют достигнутые им успехи в 
деле подъема экономики и развития на
циональной индустрии.

Дружба советского и индийского наро
дов опирается на горячее стремление обо
их государств защитить и укрепить мир. 
необходимый для успешного претворения 
в жизнь планов развития экономики, под. 
нятия благосостояния наших народов.

Именно поэтому отношения между Со
ветским Союзом и Республикой Индии 
зиждутся на незыблемых принципах вза
имного уважения территориальной целост
ности и суверенитета друг друга, ненапа
дения, невмешательства во внутренние 
дела друг друга по каким-либо мотивам 
экономического, политического или идео
логического характера, равенства и вза
имной выгоды, мирного сосуществования.

Эти принципы дружественного сотруд
ничества получают за последнее время в 
международных отношениях все большее 
признание, что в свою очередь расширяет 
сферу мира, способствует установлению 
взаимного доверия между народами.

Советский Союз и Республика Индии 
последовательно выступают против поли

тики дискриминации в отношении Китай
ской Народной Республики и требуют 
восстановления ее законных прав в Орга
низации Объединенных Наций.

Обе страны считают, что проблема раз
оружения является неотложной, и едино
душны во мнении, что ничто не должно 
стоять на пути введения полного запре
щения производства, испытаний и ис
пользования ядерного и термоядерного 
оружия. СССР и Индия считают, что 
должно быть проведено одновременное н 
значительное сокращение вооружений 
обычного типа и что должен быть уста
новлен и поддерживаться действенный 
международный контроль для проведения 
в жизнь такого разоружения и запреще
ния.

Политика дружественного сотрудничест
ва и мирного сосуществования, провоз
глашенная Советским Союзом и Республи
кой Индии, уже принесла свои богатые 
плоды: с каждым днем все более расши
ряется и укрепляется культурное, эконо- 
•мпческое и техническое сотрудничество 
между обеими странами.

Нет сомнения в том. что личные кон
такты. установленные Премьер-Министром 
Республики Индии Дж. Неру с советскими 
руководителями во время его посещения 
СССР, будут закреплены в результате от
ветного визита дружбы в Индию Предсе
дателя Совета Министров СССР Н. А. Бул- 
гапина и Члена Президиума Верховного 
Совета СССР Н. С. Хрущева.

Как свидетельствуют сообщения, посту, 
пающие из Индии, общественность стра
ны горячо приветствует приезд Н. А. Бул
ганина и Н. С. Хрущева, видя в этом 
визите еще одну гарантию всеобщего ми
рз и торжества принципов дружествен!{о- 
го сотрудничества и мирного еосушество- 
в.ания.

Председатель Вееиндийского совет-а ми
ра С. Китчлу выступил с заявленпеы. в 
котором подчеркнул, что «ответный визит 
советских руководителей в этот важный 
момент мировой истории имеет исключи- 
т<*льно большое значение. Встречи и кон
сультации между премьерами Неру я 
Булганиным, представляющие, если мож 
но так выразиться, «дух Женевы», сы
грают важную роль в борьбе за распрост
ранение духа Бандунга— Женевы с целью 
обрспечения мира и свободы для всех».

Большое место приезду советских руко
водителей уделяет индийская печать. 
Влиятельный индийский журнал «Истерн 
экономист» пишет: «Можно предположить, 
что в результате этого визита отношения 
между Индией и Советским Союзом станут 
еще более дружественными, так же как 
они были улучшены посещением Премь
ер-Министром Неру Советского Союза не
сколько месяцев тому назад...».

Советский народ всегда искренне желал 
и желает дружественному народу Индии 
счастья, процветания, дальнейшего укреп
ления его национальной независимости и 
успехов в борьбе за мир. Н.а митинге в 
Москве Председатель Совета Министров 
СССР Н. А. Булганин заявил:

«Трудолюбие и талантливость многона
ционального четырехсотмиллионного наро
да Индии, создавшего на протяжении сво
ей многовековой истории бессмертные 
памятники культуры, его неуклонное 
стремление в свободе и национальной 
независимости, его неизменное миролюбие 
заслужили глубокое уважение и горячие 
симпатии народов нашей страны».

Пусть и впредь растут и крепнут со
ветско-индийская дружба и сотрудничест
во на благо народов обеих стран, на бла
го всеобщего мира о безопасности!

(Передовая «Правды» за 18 ноября).

На строительстве Горьковской ГЭС
ГОРЬКИЛ. 17 ноября. (ТАСС). В на- 

ШИННОМ зале здания Горьковской ГЭС 
досрочно установлен ротор генератора 
второго агрегата. Сегодня бригада мон
тажников, возглавляемая мастером А. Ер
шовым, закончила проверку и крепление 
верхней крестовины второй машины. 
Бригады монтажников тт. Ш апкина, Фе- 
дичева, Антонова завершают сборку воз

духоразделочных щитов и  других приоо- 
ров. Через несколько дней второй агрегат 
будет введен в действие и дает промыш
ленный ток.

На третьем агрегате завершается уста
новка статора генератора, на четвертом —  
монтаж турбины.

Гидромеханизаторы продолжают намыв 
русловой плотины. В ее откосы верхнего 
бьефа уже укладывается бетон.

С Т А Н К И - Г И Г А Н Т Ы
НОВОСИБИРСК, 17 ноября. (ТАСС). Го- 

сударственная комиссия закончила прием
ку  нового горизонтально-расточного стан
ка модели «2С70», изготовленного заводом 
«Тяжстанкогидроиресс» имени Ефремо
ва. Станок-гигант имеет высоту трехэтаж
ного дома, весит 180 тонн и занимает 
площадь в 220 квадратных метров. Диа
метр шлвнделя станка —  250 миллимет
ров. Сейчас конструкторами завода разра
ботан и уже сдан в производство еще бо
лее крупный станок такого же типа с 
диаметром шпанделя в 320 миллиметров.

В этих станках много технических 
новшеств. Наиболший прогресс достиг
нут в созданной системе управления

станками. На них нет ни одной рукоятки, 
все управление осуществляется с по
мощью кнопок с подвесного пульта, кото
рый легко перемещается вместе со ста
ночником в любую точку рабочей площад
ки. Станки имеют бесступенчатое регули
рование подачи скоростей, которое произ
водится на ходу. Переключение меха
низмов в зажимы подвижных органов —  
гидравлические

В этом году сибирские станкостроители 
дали для тяжелой индустрии уникальный 
продольно-строгальный станок с пло
щадью рабочего стола в 48 квадратных 
метров, весом в 350 тоня.

Отъезд из Москвы в Индию Председателя Совета 
Министров СССР Н. А. Булганина и Члена 

Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущева
17 ноября из Москвы в Дели по приглашению Правительства Республики Пн- 

дни выехало Председатель Совета Министров СССР Н. L  Булганин и Член Прези
диума Верховного Совета СССР Я. С. Хрущев.

Н. А. Булганина и И. С. Хрущева сопровождают Министр культуры СССР 
Н. А. Михайлов, генерал армии И. А. Серов, первый заместитель Министра иност
ранных дел СССР А. А- Громыко, заместитель Министра сельского хозяйства 
СССР Д, Р. Расулов, заместитель Министра внешней торговли П. Н. Кумыкин, заме
ститель Министра культуры Узбекской ССР 3. Рахимбайаева.

На Центральном аэродроме отъезжающих провожали А. И. Кириченко,
А. И. Микоян, М. 3. Сабуров, А. Б. Аристов, Н. И. Беляев, П. Н. Поспелов, Заме- - 
стители Председателя Совета Министров СССР А. Н. Косыгин, В. А. Кучеренко,
П. П. Лобанов, В. А. Малышев, И. Ф. Тевосян, М. В. Хруничев, заместитель Пред
седателя Совета Национальностей Верховного Совета СЮСР П. Т. Комаров, Председа
тель Совета Министров РСФСР А. М. Пузанов, Министры СССР С. Ф. Антонов,
Я. А. Бенедиктов, К. П. Горшенин, П. В. Дементьев, М. А. Евсеенво, В. Г. Жаво
ронков, А. Н. Задемйдко, В. П. Зотов, И. Г. Кабанов, В. Д. Калмыков, Е, Ф. Кожев
ников, А. К. Кортунов, Л. Р. Корнлец, А. И. Бостоусов, С. Н. Круглов, П. Ф. Лома- 
ко, В. В. Мацкевич, Л. Г. Мельников, Е. С. Новоселов, И. И. Носенко, Г. М. Орлов,
Д. В. Павлов, П. И. Паршин, Б. Д. Петухов, Н. Д. Псурцев, Д, Я. Райзер, Н. С. Ры
жов, Я. Т. Скиданенко, Н. И. Строкин, С. А. Степанов, С. М. Тихомиров, Д. Ф. Ус
тинов, Г. С. Хламов, 3. А. Шашков, А. Г. Шереметьев, П. А. Юдин, Председатель 
Госилано СССР Н. К. Байбаков, Маршалы Советского Союза И. X. Баграмян,
С. С. Бирюзов, К. С. Москаленко, Главный Маршал авиации П. Ф. Жигарев, гене
ралы армии А. И. Антонов, М. С. Малинин, И. Е. Петров, генерал-полковники 
А. С. Желгов, Ф. Ф. Кузнецов, адмирал С. Г. Горшков, начальник Главного Управ
ления по делам экономических связей К. И. Коваль, Ответственный руководитель 
ТАСС Н. Г. Пальгунов, Главный редактор газеты «Известия» К. А. Губин, заме
стители Министров СССР В. А. Зорин, С. В. Кафтанов, Н. Т. Федоренко, секретарь 
МК КПСС И. В. Капитонов, секретарь МГК КПСС Е. А. Фурцева, председатель 
исполкома Моссовета М. А. Яснов, секретарь ЦК ВЛКСМ А. Н. Шелепин, Управля
ющий Делами Совета Министров СССР А. В. Коробов, члены коллегии МИД СССР 
Ф. И. Бараненков, М. В. Зимянин, С. П, Козырев, М. А. ^сты л ев, начальник Про
токола Председателя Совета Министров СССР Е. А. Тарабрин, заведующий Прото
кольным отделом Министерства иностранных дел СССР Ф. Ф. Молочков, заведую
щий отделом Юго-Восточной Азии МИД СССР Б. М. Волдьов, комендант города 
Москвы генерал-майор И. С. Колесников, ответственные сотрудники Совета Мини
стров СССР, Министерства иностранных дел СХХ1Р, Министерства Обороны СССР, 
представители печати.

Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева провожал Дипломатический Корпус.
Перед отлетом Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев тепло сопроща,1 иеь с присут- 

ствующи-чи на аэродроме.
...4.10 минут утра. Самолет, на борту которого находятся Н. А. Булганин и 

Н. С. Хрущев, поднимается в воздух и берет курс на юго-восток. (ТАСС).

Прибытие в Ташкент Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева

ТАШКЕНТ, 17 ноября. (ТАСЮ). Сегодня в Ташкент прибыли направляющиеся 
в Дели по приглашению Правительства Республики Индии Председатель Совета 
Министров СССР Н. А. Булганин, Член Президиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущев и сопровождающие их лица.

На аэродроме прибывших встречали первый секретарь ЦК КП Узбекистана 
А. И. Нияэав, Председатель Совета Министров Узбекской ССР Н. А. Мухитдинов, 
Председатель Президиума Верховного Совета Респуйлики Ш. Р. Рашидов, секретари 
ПК КП Узбекистана Р. Е. Мельников, С. Камалов, М. Абдуразаков, заместите.ш 
Председателя Совета Министров Узбекской ССР Г. С. Султанов, А. Н. Рудин, 
Я. С. Насридлинова. депутаты Верховного Совета СССР и Верховного Совета Узбе
кистана и другие руководители партийных и советских организаций республики.

С аэродрома Н. А. Булганин, Н. С. Хрущев и сопровождающие их лица напра
вились в город. Ва всем пути их тепло приветствовали тысячи трудящихся столи
цы республики.

Концерт в Узбексном jneampe оперы и балета 
имени Алишера Навои

ТАШКЕНТ, 17 ноября. (ТАСС). Сегодня в Узбекском государственном театре 
оперы и балета имени Алишера Навои состоялся концерт, в котором приняли уча
стие лучшие артистические силы столицы республики,

Па концерте присутствовали товарищи Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев, сопро
вождающие их в поездке в Индиго лица, а также первый секретарь ПК КП Узбеки
стана А. И. Ниязов, Председатель Совета Министров Узбекской ССР Н. А. Мухит
динов. Председатель Президиума Верховного Совета Узбекской ССР Ш. Р. Рашидов.

Находившиеся в зале приветствовали товарищей Н. А. Булганина и Н. С. Хру
щева продолжительными аплодисментами.

Концерт прошел с большим успехом.

Совещание лесозаготовителей и сплавщиков
17 ноября в Москве закончилось сове

щание лесозаготовителей и сплавщиков. 
Обсуждались мероприятия по увеличению 
производства деловой древесины и особен
но поставок сырья лиственных пород. В 
совещании приняли участие руководите
ли трестов, сплавных контор, рейдов, лес
промхозов центральных районов страны, 
Севера, Урала, Сибири, Дальнего 1^стока.

О тры вая совещание, заместитель ми
нистра лесной промышленности 0. Е. Ра
ев отметил, что в 1956 году предстоит 
заготовить на 5 милу1 ио.нов кубометров 
деловой древесины больше, чем в ны- 
яешнем году. Особое внимание уделяется 
выполнению плана поставок рудничной 
стойки, фанерного и лыжного кряжа.

Докладчики и выступающие в прениях 
указывали, что в районах лесозаготовок 
имеются большие запасы березовых и дру
гих лиственных лесов, разработка кото
рых ведется неудовлетворительно.

На основании опыта некоторых лес
промхозов рекомендуется шире применять 
в летний период заготовку древесины с

биологической и простой сушкой, про
мазку торцов бревен битумом и другими 
влагозадержнвающими материалами, что 
позволит значительно сократить потери 
леса во время сплава.

Кроме того, важно применять сплав ле
са пучками взамен молевого. Вместе с 
лиственными бревнами укладывают и 
хвойные. В результате увеличивается 
иловучесть древесины. Министерство 
установило размеры такого сплава на де
сятках рек, и уже в будущем году объем 
его возрастет в три— четыре раза.

На совещании отмечались недостатки в 
заготовке и сплаве тонкомерных и корот
комерных круглых лесоматериалов, кото- 
.рые в большом количестве остаются ва 
лесосеке и складах. Необходимо шире ис
пользовать эту древесину.

Участники совещания приняли поста
новление, направлелное на увеличение 
ресурсов деловой древесины за счет орга
низации массовых рубок лиственных ле
сов.

(ТА(Х)).

Накануне Дня артиллерии
Трудящиеся Москвы вместе со всей стра

ной готовятся отметить День артиллерии. 
В цехах московских заводов— автомобиль
ном имени Сталина, «Точизмеритель», 
«Манометр», машиностроительного, швей
ной фабрики и на других предприятиях, 
а также в учреждениях, воинских частях 
и учебных заведениях проводятся докла
ды, лекции и беседы о славном боевом 
пути советских артиллеристов.

В клубах, домах и дворцах культуры, 
в первичных организациях ДОСААФ орга
низуются встречи трудящихся с артилле
ристами —  Героями Советского Союза и 
Героями Социалистического Труда. В во
инских частях развернуты фотовитрины и 
выставки.

В эти дни особенно многолюдно в Цен
тральном MiKee Советской Армии. Тысячи

воинов, рабочих, служащих и школьни
ков знакомятся е реликвиями боевой сла
вы Вооруженных Сил страны социализма.

Вот перед экскурсантами 76-миллимет
ровая пушка. В годы Великой Отечествен
ной войны ее боевой расчет, пройдя с 
боями от Волги до Вислы, произвел ^лее 
10 тысяч выстрелов, уничтожил сотни 
вражеских солдат и офицеров, 15 танков, 
12 орудий, 70 пулеметов.

В музее представлено множество подар
ков Советской Армии и Военно-Морскому 
Флоту от зарубежных друзей как  выра
жение благодарности советскому народу и 
его армии, внесшим неоценимый вклад в 
общее дело победы над иноземными за
хватчиками в годы второй мировой вой
ны.

(ТАСС).

Вечер, посвященный Дню артиллерии
Томский городской комитет Доброволь

ного общества содействия армии, авиации 
и флоту готовит вечер, посвященный 
Дню артиллерии.

На этом вечере, который состоится в
клубе артиллерийского училища, будет I ДОСААФ.

прочитан доклад о могучей советской 
артиллерии. После доклада состоится вру
чение активистам ДОСААФ нагрудных 
значков за отличную работу в первич
ных организациях ДОСААФ, а также дип
ломов и грамот центрального комитета

Соревнование в честь 
XX съезда КПСС

На томском заводе «Сибэлектромотор» в предоктябрьском социалистическом 
соревновании хороших производственных показателей добился коллектив це
ха № 1, где начальником В. Я. Соколов. Коллектив цеха октябрьский план вы
полнил на 116 процентов. В дни предоктябрьского соревнования в цехе 
выросло количество передовиков про изволства.

На снимке: слесарь-сборщик Геннадий Иванович Уваров. Он сменную нор
му выполняет на 240 процентов. Фото Ф. ХитршЕевича.

ДАДИМ БОЛЬШЕ ПРОДУКТОВ
а ;и в о т н о в о д с т в А

(Обязательство колхозников сельхозартели „Победа", 
Кожевниковского района)

Выполняя исторические постановления 
Пленумов ЦК Коммунистической партии 
Советского Сою.за о крутом подъеме сель
ского хозяйства, наои колхоз добился в 
этом году некоторых положительных ре
зультатов в своей работе.

Несмотря на неблагоприятные погодные 
условия, мы вырастили и собрали непло
хой урожай зерновых культур, значитель
но увеличили по сравнению с прошлым 
годом поголовье скота общественного ста
да. Наши доярки надоили по 2.528 к г  
молока от каждой коровы. Это позволило 
колхозу полностью и досрочно рассчи
таться с государством по продуктам поле
водства и животноводства и дополнитель
но продать государству значительное ко
личество хлеба, мяса, молока.

Обсудио итоги прошлого года, работни
ки животноводства решили принять на 
себя следующие социалистические обяза
тельства: надоить в 1955— 56 году по 
2.700 к г  молока на каждую фуражную 
корову, в том числе в зимний стойловый 
период— по 1.500 к г ; настричь шерсти 
по 2 килограмма с овцы: получить по 50 
килограммов фуражного меда от каждой 
пчелосемьи и по 80 яиц от каждой не
сушки. Получить и сохранить от каждых

100 маток 90 телят, 87 жеребят, 170 яг
нят и от каждой свиноматки по 16 по
росят.

Для выполнения этих обязательств у 
нас имеются все возможности. Весь скот 
на зиму будет размещен в теплых и бла
гоустроенных помещениях, в скотных дво. 
рах установлены автопоилки, кормозапар
ники, проведено электричество. На корм 
скоту заготовлено 15 тысяч центнеров се
на, достаточное количество соломы и по
ловы. 550 тонн силоса, в том числе 250 
тонн кукурузного, и около 1.000 центне
ров концентратов. При разумном расходо
вании этих кормов нам хватит ва всю 
зиму.

Мы призываем всех колхозников шире 
развернуть социалистическое соревнование 
в честь XX съезда KIICC, обсудить итоги 
года в животноводстве на общих собрани
ях колхозников, подсчитать свои резервы 
и принять конкретные обязательства по 
развитию общественного животноводства и 
повышению его продуктивности на 1956 
год.

Общими усилиями добьемся резкого 
увеличения производства мяса, молока и 
jn yn rx  продуктов животноводства.

РЫ БА-СВЕРХ ПЛАНА
В рыболовецких колхозах, на промыс

лах Томского района развернулось социа
листическое соревнование в честь XX 
съезда КПСС. Рыбаки района досрочно 
выполнили к  15 октября годовой план 
рыбодобычи. Впереди среди артелей идет 
артель «Красная Томь». Сверх годового 
плана ею сдано на рыбоприемный пункт 
420 пудов рыбы. Рыбаки этой артели 
тт. Имагулов и Коваленко добыли каждый 
по 220 пудов рыбы и выполнили по пол
тора годовых задания. Значительно пере
выполнили свои годовые задания рыбаки 
тт. Войтакунов, Епифанцев, Ерохин.

Хороших показателей в труде добились 
рыбакп артели «Юный ленинец». Так. 
топ. Петлин выполнил годовое задание на 
146 процентов, тов. Шубин и тов. Бра
гин —  на 131 процент каждый.

Сейчас в рыболовецких артелях и 
бригадах района развернулась борьба за 
сверхплановый вылов рыбы. В артели 
«Красная Томь» зимой будут ловить рыбу 
27 рыбаков. Рыболовецкая бригада здесь 
разделена на звенья по 2— 3 рыбака. 
Правление артели довело задание по до

быче рыбы каждому рыбаку. С рыбаками 
проведено производственное совещание, на 
котором обсуждался вопрос о подготовке и 
проведении зимней путины. В артели пол
ностью подготовлены орудия лова. В част
ности, на подледном лове будут использо
ваны 150 самоловов. В эти дни 10 рыба
ков выедут в район%еревнй Йгловекос 
на добычу налима. Для облавливания озер 
подготовлено около двухсот фитилей, свы
ше 50 карасевых сетей, невод.

Правление артели «Красная Томь» ре
шило с начала зимней путины направить 
рыбаков на облов дальних водоемов с тем, 
чтобы в более поздний период при боль
шом снеге и сильных морозах рыбаки 
могли ловить рыбу на ближайших водое
мах. Составлен рабочий план по облавли
ванию закрепленных за колхозом водое
мов.

Долг рыбаков и рыбачек Томского рай
она— с честью выполнить поставленную 
перед ними задачу, дать как  можно боль
ше рыбы, придти к  XX съезду партии с 
новыми трудовыми победами.

Е. КУДРЯВЦЕВ.

Махорочная (^эабрика вЬшолнила 
пятилетний план

В социалистическом соревновании в 
честь XX съезда КПСС коллектив махо
рочной фабрики добился успехов. 12 но
ября фабрика выполнила пятилетний 
план.

В октябре предприятие почти в два 
раза перевыполнило план по накоплениям. 
Ва днях будет заверапено выполнение 
ноябрьского плана по накоплениям.

Передовым цехом на фабрике является 
разработочный цех. Здесь бригада, кото

рой руководит тов. Черепанова, выполни
ла пятилетнее задание еще в августе и 
сейчас работает, не снижая темпов. Пере
выполняют нормы все рабочие крошиль- 
ного отделения.

Набойный цех фабрики в прошлом ме
сяце дал более тысячи ящиков продукции 
сверх плана. В этом месяце благодаря 
слаженной работе набивальщиц он даст 
свыше 400 тысяч пачек махорки сверх 
плана.

Годовой план вЬшолнен досрочно
Коллектив Асиновского маслозавода на 

два месяца раньше срока выполнил го
довой план по выпуску масла и других 
молочных продуктов. Молочных продук
тов вьгаущеыо сверх плана на 348 тысяч 
рублей.

Смена мастера А. С. Втюриной обеспе
чила выпуск масла только высшими сор
тами. Заведующая Михайловским слив- 
отделением Н. П. Сафонова годовой план 
по сбору молока среди жителей села Ми- 
хайловки, Ново-Нпколаевского сельсовета, 
выполнила на 102 процента. Каждая 
семья, имеющая в личном хозяйстве ко
рову, продала государству по 165 литров 
молока.

Коллектив Томского горпищекомбштата 
ВЫП0.ШИЛ годовой производственный план. 
Впереди в сюфевноФании идет кондитер
ский цех, которому вручено переходящее 
красное знамя.

Рабочие и служащие горпищекомбината 
взяли обязательство к  1 января дать 
сверх плана продукции на 1 миллион 
200 тысяч рублей.

Коллектив томской артели «Новая 
жизнь» в ноябре выполнил годовой про
изводственный план. В артели все 
шире развертывается соцна.тиетическое 
соревнование за достойную встречу 
XX съезда КПСС.

В межцеховом соревновании первенство 
держит цех iN; 2, где начальником тов. 
Аксенов. Цеху присуждено переходящее 
красное знамя.

Благодаря вяедрению рационализатор
ских предложений в артели намного по
высилась производительность труда. На 
днях ценное предложение внедрил слесарь 
Г. М. Кожевников. Раньше заточка ножей 
для строгательных станков производилась 
вручную. Чтобы заточить один нож, 
опытный слесарь затрачивал не менее 
часа. Слесарь Г. М. Кожевников скон
струировал специальное приспособление, 
которое позволило механизировать заточ
ку  ножа. Теперь на заточку ножа тра
тится 10— 15 минут, улучшилось каче
ство заточки-

Мебельщики артели обязались до конца 
этого года выпустить сверхплановой про
дукции иа 600.000 рублей.
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Пламенный борец за коммунизм
(К 50-летию со дня роЯсдения IA. И. Калинина)

19 ноября 1955 года исполняется 
80  дет со дня рождения верного ученика 
и  соратника Ленива и Сталина, выдающе* 
гося деятеля Коммунистической партии и 
Советского государства —  Ннхаида Ива
новича Калинина.

М. И. Еалншш вступил в революцион
ное движение юношей в 1898 году и с 
тех пор безраздельно отдал себя служению 
народу, борьбе за дело коммунизма. Он 
прошел славный, многотрудный путь от 
рабочего-токаря, организатора марксист
ских кружков до видного деятеля партии 
и Советского государства.

Как один из передовых рабочих в  по
литических руководителей рабочего клас
са, М. И. Калинин уже в 1906 году изби
рается членом Петербургского комитета 
РСДРП, а в 1912 году он входит в со
став Центрального Комитета партии. 
М. И. Ба.1 инин активно участвовал 
в подготовке и проведении Октябрь
ской социалистической революции. С1ам 
Михаил Иванович в анкете, присланной 
ему издательством энциклопедии Брокгау
за, на вопрос: «Что Вы считаете своим 
главнейшим достижением?» —  ответил 
так: «Участие в захвате власти пролета
риатом».

Беззаветную преданность партии, делу 
революция М. И. Калинин пронес сквозь 
мрак тюремных застенков и невзгоды 
ссылок, сквозь десятилетия самоотвержен
ной, героической борьбы за свободу и 
счастье народа. Смысл своей жизни 
М. И. Калинин видел в борьбе за счастье 
народа. «...Всякий, кто хочет построить 
свое индивидуальное счастье, —  говорил 
он. —  тот должен быть кузнецом, строи
телем счастья всех рабочих и крестьян, а 
когда он будет кузнецом счастья всех, то 
он будет кузнецом и своего собственного 
счастья».

В. И. Ленин, хорошо знавший людей, 
в 1919 году предложил кандидатуру Ми
хаила Ивановича на высокий пост Пред
седателя Всероссийского Центрального 
Исполнительного Комитета (ВЦИК). По
ставленный на этот пост волею партии и 
народа, Михаил Иванович с честью и 
славой оправдал их доверие. Все свои си
лы отдавал он укреплению сощ1алистиче- 
ского государства, упрочению союза рабо
чего класса и крестьянства, дружбы на
родов Советского Союза.

Упорно в кропотливо работал М. И. Ка
лянин по улучшению деятельности Сове
тов, организовывал широкие массы на 
Орьбу за осуществление лозунгов и ди
ректив партии. Он принимал самое ак
тивное участие в разработке важнейших 
государственных документов и законов, 
выступал на партийных съездах и конфе
ренциях, на съездах Советов, на массовых 
собраниях рабочих и крестьян.

Екюду, в центре и на местах. М. И. Ка
линин своей практической работой, каж
дым своим словом учил заботливому отно
шению к  человеку, вниманию в жалобе, 
борьбе с бюрократизмом. Если где нужно 
применять политику, говорил он, так 
именно в вопросе рассмотрения жалоб, ибо 
в наших условиях каждое решение есть 
политика. Каленым железом выжигал Ми. 
хайл Иванович бюрократизм, боролся за 
упрощение а удешевление советского ап
парата, за улучшение его работы. Призы
вая в сокращению государственного аппа
рата, М. И. Калинин настойчиво напоми
нал о том. что борьба за режим экономии 
есть борьба за темпы нашего движения 
вперед по пути к комму}1изму.

Как подлинный представитель трудя
щихся масс, Михаил Иванович уделял 
большое внимание общему прш 'иу всех 
желающих передать ему лично ту или 
иную претензию, жалобу. До тысячи пи
сем в день поступало в адрес М. И. Кали, 
нина. Много тысяч людей он принял

лично, выслушал, помог, дал разъяснения.
Большая заслуга принадлежит М. И. Ка

линину в борьбе за претворение в жизнь 
гениальной ленинской программы инду
стриализации страны, за создание тяже
лой промышленности —  основы построе
ния социа,дизма в нашей стране. Вместе с 
Центральным Комитетом Коммунистиче. 
ской партии во главе с И, В. Сталиным, 
великим продолжателем дела В. И. Ленина, 
вместе со всей партш й М. U. Калинин 
вел беспощадную борьбу против преда
телей и капитулянтов— троцкистов, буха. 
ринцев, буржуазных националистов и 
прочих врагов партии и народа, за пре
вращение экономически отсталой России 
в передовую могучую социалистическую 
державу.

Выполняя большую государственную и 
партийную работу, М. II. Калинин выез
жал на многие стройки и предприятия 
страны. В своих выступлениях перед ра
бочими он пропагандировал великое зиа- 
чепие ленинского плана индустриализа
ции страны, всегда подчеркивал, что 
Коммунистическая партия и Советское 
правительство преследуют единственную 
цель —  благо народа и все свои действия 
направляют к  этой высокой цели. «Ги
гантские предприятия, —  гово])и.т Кали
нин, —  это только средство а целью 
является полное обеспечение всего трудя
щегося населения. Вот основная цель со
ветского строительства, основная цель 
всех тех усилий, которые мы делаем».

Немалый вклад внес .М. И. Калинин в 
дело коллективизации сельского хозяйст
ва. При его участии разрчбатывались 
исторические постановления ЦК партии и 
правительства по воиросам колхозного 
строительства.
. Много сил я энергии вложил Михаил

Иванович в дело организационно-хозяй
ственного укрепления колхозов. Много
кратные его выступления по вопросам 
колхозной работы в различных республи
ках и областях: в Татарии, Горьковском 
крае, на Урале, в Центрально-чернозем
ной области и других, полные глубокого 
знания крестьянской жизни и сельского 
хозяйства, помогали партии и Советскому 
правительству быстрее изжить недостат
ки. свойственные колхозам в первый 
период их сущееггЕОвания. В своих вы
ступлениях М. П. Калинин отмечал веду
щую роль социалистического города в 
колхозном строительстве, важнейшее зна
чение МТС.

В годы Великой Отечественной войны 
Советского Союза Михаил Иванович, бу
дучи уже тяжело больным, проводил ог
ромную государственную в пропагаилпст- 
скую работу, отдавал все своп силы и 
кипучую  энергию делу поб ды над вра
гом. Он неустанно расширял свои свя.зп с 
народными массами, выезжал в члети 
Советской Армии, в колхозы, на заводы, 
выступал по радпо, в газ°тах и журна
лах. Слово Михаила Ивановича, призы- 
вавгаее к  самоотверженной работе, к  
победе нал фашистскими агрессорами, 
всегда находило дорогу в сердцу каждого 
советского патриота.

На протяжении всей своей жизни Ми
хаил Иванович уделял огромное внимание 
вопросам коммунистического воспитания 
трудящихся и в особенности советской мо. 
лодржи. Выдающийся марксист, превос
ходный пропагандист п агитатор М. И. Ка
линин в своих многочисленных выступле
ниях с большой глубиной излагал и раз
вивал теоретические основы коммунисти
ческой морали, принципы и нормы ком
мунистической нравственности, ярко и

убедительно показывал огромную работу 
партии по воспитанию масс в духе ком
мунизма, призывал к  овладению марксн- 
стско-ленииской теорией.

«...Изучение марксизма-ленинизма, —  
говорил он, —  исключительно много дает 
человеку в его непосредственной работе, 
помогает находить правильное решение 
мнигочЕсленных вопросов, возникающих в 
работе каждого».

Михаил Иванович неоднократно повто
рял, что важнейшей задачей коммунисти
ческого воспитания является борьба за 
высокую производительность труда, на
саждение нового, социалистического огно. 
шения к  труду и к  трудовой дисциплине. 
Любовь к  труду, разъяснял М. И. Кали
нин, является одним из важнейших эле
ментов коммунистической нравственности^

Теперь, когда весь советский народ под 
руководством партии борется за осуще
ствление решений июльского Пленума ЦК 
КПСС, особенцо полезно напомнить о той 
неустанной борьбе, которую вел М. И. Ка
линин за непрерывный в быстрый подъем 
промышленности. Выступая перед рабочи
ми Челябинского тракторного завода, он 
с присущей ему силой убеждения гово
рил, что для поднятия материального и 
культурного уровня рабочих и крестьян 
необходимо добиться резкого повышеиля 
производительности труда. Для этого есть 
один путь —  поставить все достижения 
науки в техники на службу человеку, со
циализму. Он призывал сочетать строй
ную организацию труда, крепкую дисцип
лину с передовой техникой.

Безграничной любовью в Родине про
никнуты все выступления М. И. Калини
на. Советский патриотизм. подчеркивал 
он, является глубоко действенным чувст
вом, проявляющимся в творческом, сози
дательном труде советских людей, стремя, 
щихся возвеличить славу своей Отчизны.

Большая заслуга принадлежит М. И. Ка
линину в создании и укреплении друж
бы и братского сотрудничества народов 
Советского Союза. Он неутомимо боролся 
за проведение в жизнь ленинско-сталин
ской национальной политики партии, обе
спечившей нерушимую дружбу народов 
СССР, их монолитную сплоченность во
круг своей родной Советской власти, во
круг Коммунистической партии.

М. И. Калинин был горячим поборни
ком мира и дружбы народов всех стран. 
Он проводил многочисленные беседы с 
иностранными делегациями. Приветствуя 
представителей зарубежных трудящихся, 
М. И. Калинин рассказывал им о жизни 
советских людей, об успехах социалисти
ческого строительства, призывал их к 
единству действий в борьбе за мир.

С большой теплотой, с чувством глубо
чайшего уважения и симпатии отзывался 
М. И. Калинин о великом китайском наро
де, о славных, замечательных руководи
телях Коммунистической партии Китая. 
Михаил Иванович тщательно с-тедил за 
героической борьбой китайского народа 
против японских агрессоров, за интересы 
трудящихся. Он выражал уверенность, что 
китайский народ выиграет эту священную 
национально-освободительную войну. Эта 
уверенность Михаила Ивановича оправда
лась.

Своей верностью делу Коммунистиче. 
ской партии, близостью к  народным мас
сам и глубоким пониманием их интере
сов, своей неустанной заботой о благе на
рода М. й. Калинин заслужил глубокое 
уважение и горячую любовь всех трудя
щихся.

Советские люди свято чтут память Ми
хаила Ивановича Калинина —  верного 
сына Коммунистической партии, пламен
ного борца за коммунизм.

А. ФЕДОРОВА.

Трудящиеся области отмечают 80-летие со дня рождения Л1. И. Калинина
Трудящиеся <Н5ласт0 вместе оо всей 

страной широк-о отмечают 80-летне со 
дня рождения М. U. Калинина. На заво
дах, фабриках, в леспромхозах, колхозах 
II .ЧТС проводятся беседы о жизни и дея
тельности М. И Калинина,

Партийная организация госмельзаводов 
провела совещание агитаторов, на котором

был прослушан инструктивный доклад о 
жизни и деятельности М. П. Калинина. 
Сегодня в цехах и бригадах госмельзаво
дов агитаторы проведут беседы о пламен
ном борце за коммунизм —  М. U. Кали
нине.

В читальном зале областной библиоте
ки  имени А. С. Пушкина оформлена

кнпжно-иллюстрацпонная выставка, по. 
священная 80-летию со дня рождения 
М. И. Калинина. Яа выставке представ
лены магериалы биографического характе
ра, книги М. И. Калинина о коммунисти
ческом воспитании, библиография.

В школах г. Томска 10, 16 и
других в эти дни проводятся беседы и 
отрядные сборы пионеров. С рассказом 
о жизни и деятельности М. И. Калинина 
выступают преподаватели и учащиеся.

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

Содержательная брошюра'
Правильная подготовка семян к  посеву 

является одним из важнейших условий 
успеха в борьба за повышение урожанно- 
сги зерновых культур. Понятно иоэтиму, 
что колхозники, механизаторы и специа
листы сельского хозяйства с исключи
тельным интересом встречают литературу 
о методах подготовки семян к  посеву.

Несомненно нужна, очень полезна 
брошюра П. Звонкова «Применение воз
душно-теплового обогрева семян в колхо
зах Томской области», изданная управле
нием сельскохозяйственной пропаганды 
Томского облсельхозуправления.

Автор собрал и обобщил богатый фак
тический материал и. основываясь на до
стижениях советской агробиологической 
науки, сделал правильные выводы.

Известно, что чем выше влажность се
мян, тем ниже их всхожесть. Влага, за
полняющая межклеточные пространства 
оболочек семян, препятствует проникно
вению воздуха к  клетка.м зародыша и 
эндоспермы, не дает им возможности раз
виваться. Это отрицательно влияет на 
всхожесть семян. Второй причиной, от
рицательно в.тияющей на всхожесть, яв
ляется физиологическая недозрелость се
мян.

Однако и в том и в другом случае 
семена вполне жизнеспособны и после 
необходимой обработки дают нормальную 
всхожесть. Наиболее действенным методом

*) П. Звонков. «Применение воздуш
но-теплового обогрева семян в колхозах 
Томской области* Томск, 1955 г. Изда. 
ние управления сельскохозяйственной 
пропаганды облсельхозуправления.

такой обработки является воздушно-теп
ловой обогрев семян. В условиях нашей 
области, где семена чаще всего- бывают 
некондиционными из-за повышенной 
влажности U физиологической неДозрело- 
сти. применение этого метода является 
очень эффективным.

Автор брошюры показывает,-что там, 
где проводится воздушно-тепловой обогрев, 
ежегодно около 50 процентов некондици
онных семян переводится в кондиционное 
состояние.

Воздушно-тепловой обогрев в колхозах 
кашей области проводится различными 
соисобами. Для этой цели используются 
зерносушилки, свободные помещения со 
стеллажами, а в теплые весенние дни —  
подтоварникп и крыши токов. В брошюре 
подробно рассказывается о результатах 
применения каждого из этих видов воз
душно-теплового обогрева семян.

Исключительно эффективно проводить 
обогрев семян в зерносушилках типа 
«ВПСЮМ», «Колхозница», «ПЗС-2», 
«ПЗС-З», и «ПЗС-4». В колхозе имени 
Сталина, Зырянского района, на зерно
сушилке «ПЗС-З» проводился обогрев 135 
центнеров семян пшеницы. Температура 
воздуха в камере при обогреве семян 
влажностью 22 процента доводилась ю  
70 градусов, а при обогреве семян, имев
ших влажность свыше 22 процентов, —  
до 65 градусов по Цельсию. Семена, в ко
торых до обогрева имелось лишь 88 про
центов всхожих Зерен, после обогрева ста
ли &СХОЖИ.МИ на 95 процентов. На 
10— 15 процентов повышалась всхожесть 
семян после обогрева их на зерносушил

ках типа «Колхозница» и «ПЗС-З» в кол
хозах имени Молотова, Зырянского района, 
«Вперед к  воммуниз.му» и «Гигант» Ше- 
гарского района, «Комсомолец», Асинов- 
ского района.

Хорошие результаты давал обогрев се
мян в помещениях со стеллажами. В бро
шюре приводятся, например, такие фак
ты. В колхозе «Красное знамя». Асинов- 
ского района. 140 центнеров семян пше
ницы имели влажность 18,7 процен
та, всхожесть —  78 процентов. 1^лхоз- 
ннки провели их обогрев в помещении со 
стеллажами. Температура в поиещенпи до
водилась до 30— 35 градусов, семена рас
сыпались на стеллажи слое.м толщиной в 
5— 7 сантиметров. После этого влажность 
семян снизилась до 16,9 процента, а 
всхожесть поднялась до 97 процентов.

Успешно используют ко.1ХОЗЫ нашей 
области обогрев семян на солнце для 
повышения их всхожести. В колхозе 
имени Василевского, Туганского района, 
напрпмер, благодаря десятилневаону сол
нечному обогреву всхожесть 90 центне
ров пшеницы была повышена с 74 про
центов до 96 процентов. В колхозе «Крас
ный Октябрь», Молчановского района, 
двадцатнднрвное проветривание семян 
пшеницы в амбаре позволило по.днять их 
всхожесть с 87 процентов до 96 про
центов.

В брошюре приводятся интересные 
данные, говорящие о том, что воздушно
тепловой обогрев семян содействует по
вышению урожайности, сокращает вегета
ционный период пшеницы, ржи и овса, 
улучшает качество полученного при атом 
зерна. В колхозе имени Сталина. Колпа- 
шевского района, при посеве овса «золо
той дождь» необогретыми семенами уро
жай составил 12,8 центнера с гектара 
Пятидневный обогрев семян на солнце по. 
зволил повысить урожайность аа .0,6 ценг-

нера с гектара, десятидневный обогрев 
—  на 6,1 центнера с гектара, пятнадца- 
тпдневный обогрев —  на 11,1 центнера 
с гектара. Такие же результаты были по
лучены в колхозах «Пролетарская кре
пость», Пышкино-Троицкого района, име
ни КалЕннна, Кожевнико(вскк>го района, и 
во многих других.

В заключение в брошюре даются прак
тические советы колхозника-м по прове
дению воздушно-теплового обогрева се
мян.

Написана брошюра просто, доходчиво. 
Все основные положения подтверждены 
фактами из практики колхозов нашей об
ласти.

Однако есть в брошюре недостатки. 
Непонятно, почему автор не подчеркнул 
организаторскую роль агронома в прове
дении воздушно-теплового обогрева семян. 
Агроному отведена только роль 
контролера в период проведения обогрева 
и сушки семян. Некоторые положения 
брошюры до конца не разъяснены. Автор 
пишет, например, о том, что первая и 
вторая очистки комбайнов несов‘'рш ‘*нны, 
пз-за чего зерно поступает в бункер с 
различными примесями и здесь от этого 
быстро увлажняется. Однако он ее рас
крывает, в чем состоят эти недостатки, 
не говорит о путях устранения их. Меж
ду тем. многие механизаторы области 
нашли пути устраненпя недостатков в 
работе первой и второй очисток, доби
лись полного отделения зерна от влаж
ных примесей. Сообщение об этом могло 
бы оказать большую пользу всем ком
байнерам области.

Несмотря на это. брошюра читается с 
интересом и может служить для колхоз
ников неплохим подспорьем для изучения 
методов воздушно-теплового о^грева се
мян.

П. КОТОВ, агроном.

К О М М Ю Н И К Е
о подписании Торгового и Платежного Соглашения 

между Союзом Советских Социалистических 
Республик и Сирийской Республикой

В результате закончившихся советско-сирийских переговоров 16 ноября 
1955 года в Дамаске было подписано Торговое и Платежное Соглашение между 
Союзом Советских (Социалистических Республик и Сирийской Республикой.

В соответствии с Соглашением Сирия будет поставлять в Советский Союз 
хлопов, масличные семена, растительные масла, сухие фрукты, бобовые, табак, 
шерсть, кожи, ткани натурального и искусственного шелка и др. товары.

Советский Союз будет поставлять в Сирию машины и промышленные установ
ки, легковые и грузовые автомобили, тракторы н  сельскосхозяйственные машины, 
прокат чернььх металлов и металлоизделия, химические товары, медикаменты, пи- 
аоматерналы, бумагу и другие товарьЕ

И А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Дать сверх годового плана 
20 тысяч кубометров леса

Коллектив второго лесопункта Тимиря
зевского леспромхоза, включаясь в со
циалистическое соревнование ва достой
ную встречу XX съезда партии, брал обя
зательство —  выполнить годовой план 
лесозаготовок к  38-й годовщине Велико
го Октября и до конца года дать 20 ты 
сяч кубометров леса сверх плана. Лесо
заготовители борются за претворение сво
его обязательства в жизнь. К  6 ноября 
коллектив лесопункта завершил выполне
ние годового плана лесозаготовок, а 9 но
ября стал отгружать лес в счет 1956 
года.

Успешной работе коллектива лесопунк
та способствовало, прежде всего, усиление 
массово-политической работы среди лесо
заготовителей. Большую роль сыграло 
улучшение организации лесозаготовок. 
Был наведен должный порядок в лесосе
ках в соответствии с Положением о гра
фике цикличности. По-новому был орга
низован ремонт механизмов. Создана спе
циальная бригада из квалифицированных 
ремонтников во главе с механиком тов. 
Соколовым. Опыт работы этой бригады 
показал, что профилактический ремонт 
механизмов стал проводиться гораздо бы
стрее и доброкачественнее. Поломки, ава
рии стали редким явлением. Принят и ряд 
других мер.

Широко развернулось на лесопункте 
социалистическое соревнование. В ре
зультате выросло число передовиков про
изводства. На 120 —  170 процентов вы
полняют нормы трактористы тт. Еремей- 
чик, Бирюков, грузчики Лапин, Думлер, 
машинисты паровых вранов Трофимов, 
Черепанов, элевтропильшик Баркус, Чи- 
бинскас, обрубщики сучьев Масинайте, 
Генвельман. Апельганс и многие другие.

Коллектив лесопункта достиг в работе 
несомненных успехов. Но впереди еще 
много дел. Лесозаготовители должны сдер
жать слово —  дать до конца года 20 ты
сяч кубометров леса сверх плана. А это 
значит, что необходимо еж(м:уточно от
гружать не менее 400 кубометров древе
сины. Есть ли для этого силы и средства 
у коллектива лесопункта? Да, их доста
точно. Между тем, последние дни пока
зывают. что лесопункт значительно сни
зил темпы отгрузки леса, стал отправлять 
на нижний склад за сутки только до 200 
кубометров леса. Причиной низких тем
пов отгрузки леса является, прежде все
го, неудовлетворительная подача порож
няка. Для того, чтобы выполнить обяза
тельство. лесопункту надо ежесуточно 
грузить не менее чем по 20 сцепов, а 
ему подается по 8— 10. С 9 по 15 ноября 
лесопункт должен был получить 120 сце
пов порожняка, а получил всего лишь 
55.

Почему же мало порожняка? Потому что 
подвижной состав простаива''т под по
грузкой на нижнем складе. В связи с пе
реходом на штабелевку, руководители 
нижнего склада не сумели правильно ор
ганизовать труд, и рабочие на нижнем 
складе в ноябре выполняют нормы на 
разгрузке и на штабелевке не более чем 
на 50— 70 процентов.

Причиной этого является и то. что ни 
начальник нижнего склада тов. Новиков, 
ни партгрушюрг тов. Клецво, ни предсе
датель цехового комитета тов. Лозученко 
не ведут даже разговоров о социалисти
ческом соревновании среди рабочих, про
изводственные совещания ни в сменах, ни 
в бригадах не проводятся. Ежедневные 
показатели работы нижнего склада для 
всеобщего обозрения рабочих не вывеши
ваются.

Серьезные недостатки в palJore 
нижнего склада явились следствием того, 
что дирекция леспромхоза и партийное 
бюро не предъявляют должных требовании 
К руководителям нижнего склада, не тре
буют от них решительного устранения не
достатков в работе.

В работе лесопункта также имеет
ся немало существенных недостатков. 
Хуже того, в последнее время недо
статков стало больше. Если в первом 
полугодии лесопункт работал ритмично, 
то в третьем квартале в первой декаде 
месяца, как правило, стало отгружаться 
леса значительно меньше, чем в третьей 
декаде. Со всей силой проявилась штур
мовщина в третьей декаде октября. TaKaii 
работа не предвещает ничего хорошего. 
В лесосеках стали нарушаться правила 
валки леса, хуже сейчас готовятся тре
левочные волоки.

—  Эти недостатки, —  говорит пере
довой тракторист тов. Бирюков. —  явля
ются серьезным препятствием на пути 
повышения производительности труда на 
трелевке леса.

—  Порядка в лесосеках у  нас стало 
Действительно меньше, —  признается 
начальник лесопункта тов. Березовский.

Парторганизация и цеховой комитет 
профсоюза ослабили руководство социали
стическим соревнованием. Даже итоги со
ревнования сейчас не подводятся.

На лесопункте есть еще немало людей, 
не выполняющих нормы выработки. А 
опыт передовых рабочих не распростра
няется. Передовики производства не обу
чают отстающих прогрессивным методам 
труда. ------- -

Как могло случиться, что в коллекти
ве передового в леспромхозе лесопункта 
появились такие серьезные недостатки? 
На наш взгляд, это объясняется са
моуспокоенностью в благодушием руково
дителей лесопункта, партгруппы и цехо
вого комитета.

Начальнику лесопункта тов. Березов
скому. партгруппоргу тов. Сальникову и 
председателю цехкома тов. Пангольскому 
необходимо коренным образом пересмот
реть свое отношение к  делу, мобилизо
вать весь коллектив на устранение круп
ных ошибок и недостатков в работе, до
биться резкого повышения производи
тельности труда. Необходимо также, что
бы своевременно освобождался подвижной 
состав, удовлетворялись потребности лесо
пункта в порожняке.

Коллектив лесопункта должен быстрее 
устранить недостатки, чтобы с честью 
выполнить свое обязательство —  дать 
сверх годового плана 20 тысяч кубомет
ров леса народному хозяйству.

п. колотовкин.
Л Е С - С В Е Р Х  П Л А Н А

Развернув действенное социалистиче
ское соревнование в честь XX съезда 
КПСС, коллектив Бихтуильского лесо
пункта Зырянского леспромхоза в 1 нояб
ря заверпшл выполнение годового плана 
лесозаготовок.

Выполнив досрочно годовой план лесо
заготовок, бихтуильцы усиливают трудо
вое напряжение. С верхних складов к  
местам сплавных работ непрерывным по
током идет лес.

Высокопроизводительно трудятся мно

гие лесорубы и возчпкй. Так. мотористы 
электропил тт. Холкин, Лобанов, электро
механик Немыцкий выполнили свои годо
вые задания на 178 процентов каждый. 
Они ежедневно выполняют по полторы—  
две нормы. На 120 —  130 процентов 
выполняют нормы выработки лесовозчики 
тт. Исхаков. Гайсин и другие.

Бихтуильские лесозаготовители борются 
сейчас за то, чтобы до конца года загото
вить и вывезти свыше 8 тысяч кубомет
ров сверхплановой древесшш.

Техника используется плохо
Тузейшнейгй мастерский участок Лай- 

ского леспромхоза имеет в своем распоря
жении богатую технику: 10 автомашин, 
4 трактора, много лебедок, кранов, элек- 
тщупил, сучкореэок и других механизмов. 
Но не вея техника здесь используется. 
Так, например, далеко не все автомаши
ны включены в работу. Это тормозит вы

полнение заданий на вывозке леса. Ма
шины нередко простаивают и из-за пло
хой организации погрузки и разгрузки 
леса.

На участке не используются сучкорез- 
ки, разделка древесины на нижнем 
складе производится вручную.

С. ПЕЧЕРОВ.

по С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й  

„Когд а  ж е  контора связи выполнит свое об ещ ани е? "
Под таким заголовком в 186 «Крас

ного Знамени» было помещено письмо в 
редакцию животновода колхоза «Заря ре
волюции», Каргасокского района, тов. Пе
телина. В письме рассказывалось о том, 
что органы свя.зи не обеспечивают колхоз
ный радиоузел электрической аппарату
рой.

Как сообщил нам главный инженер об

ластного управления связи тов. Ефимов, 
необходимая аппаратура в колхоз отправ
лена.

Начальнику строительно-монтажного 
управления тов. Главацкоыу. по вине ко
торого аппаратура не была выслана свое
временно, приказом по областному упрчв- 
дению связи объявлен строгий выговор.

„Б еспорядки  в столовой"

Г
♦

Под таким заголовком в >й 201 «Крас
ного Знамени» было помещено письмо в 
редакцию, в котором говорилось о недо
статках в работе столовой 14 Томского 
треста столовых.

Как сообщил редакции управляющий 
Томским трестом столовых тов. Новиков,

письмо в редакцию было обсужд'‘но на 
производственном совещании коллектива 
столовой.

Приказом ПС тресту столовых повару- 
бригадиру Трубачевой объявлен выговор. 
Приняты меры для улучшения работы 
столовой.
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ОБСУЖДАЕМ ИТОГИ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ГОДА

В артели „Серп и молот“
Т<гпто в таяначекное время собрались 

волхозЕийи сельхозартели «Серп и мо
лот», Томского района, на собрание, по- 
свлщенное итогам хозяйственного года.

Доклад сделал председатель правления 
колхоза тов. Бобков.

—  Партия и правительство наметили 
конкретные задачи по увеличению произ
водства зерна и продуктов животноводства 
на ближайшие годы, —  говорил он. —  
Еак же борется за их выполнение наш 
колхоз?

Нынче в колхозе более организованно, 
чем в прошлые годы, проведены полевые 
работы. Артель досрочно, одной из первых 
в районе, рассчиталась с государством по 
обязательным поставкам хлеба. 7U0 цент
неров зерна продано в государственные 
закупки. Повысилась продуктивность об
щественного животноводства: на каждую 
фуражную корову надоено по 1.902 ки 
лограмма молока, на 832 килограмма 
больше, чем в прошлом году.

Под весь яровой клин будущего года 
поднята зябь.

В нынешнем году в колхозе развернуто 
большое строительство ка к  животновод- 
• ^ к и х ,  так и культурно-бытовых поме
щений. Построены зернохранилище на 200 
тонн, конюшня, коровник, свинарник, 
достраиваются вторая конюшня, телят
ник. Достраивается клуб. Возведено 8 до
мов колхозников, заканчивается строи- 
тельстно еще 6 домов.

Однако, говорит тов. Бобков, мы еще 
плохо используем имеющиеся у нас ре
зервы.

По перспективному пятилетнему плану 
в нынешнем году мы должны были со
брать 24.В90 центнеров зерновых, а со
брали лишь 20.700 центнеров. Урожай 
озимой ржи ы ш че составил 17,2 центне
ра, на 5,2 центнера больше, чем предпо
лагалось по плану. Но урожай овса, гре
чихи, гороха оказался очень низким. 
Пшеницы также недополучено по 70 ки 
лограммов на каждом гектаре. Особенно 
низкий урожай оказался в 4-й полевод
ческой бригаде колхоза.

—  Надо сказать, что у нас в колхозе 
были возможности не только выполнить, 
но и перевыполнить план валового сбора, 
зерна, предусмотренный перспективным 
планом на 1955 год, —  г(хворит тов. 
Бобков. —  Мы еще плохо боремся за вы
сокие урожаи, допускаем большие потери 
хлеба при уборке. Проверкой установлено, 
что на каждом гектаре потери зерна в 
нашем колхозе составили 150— 200 кило- 

^ам дю в. Но самым минимальным подсче-
мы потеряли от несвоевременной и 

некачоственной уборки 2.437 центнеров 
— Очень большие потери допустили 

комбайнеры В Тюменцев и Г. Петров. 
Нужно сказать, что правление колхоза 
не приняло решительных мер по борьбе с 
потерями урожая. Руководителям Поро- 
синской МТС следует в будущем году 
улучш ггь  рз/боту комбайнов.

Но надо предъявить и себе счет. Ведь 
непосредственно у бункеров, на копните
лях, на вывозке зерна стояли колхозни
ки. Разве они не виде.ти этих потерь? 
Вели бы мы продали в государственные 
закупки потерянные нами 2.437 центне
ров зерна, то смогли бы дополнительно 
выдать на каждый трудодень по 1 рублю 
50 копеек.

Очень низок у нас нынче урожай кар
тофеля. С площади 100 гектаров плани
ровалось получить 12.500 центнеров кар
тофеля, а получено лишь 4.144 центнера. 
В 4-й полеводческой бригаде получили 
картофеля меньше, чем посадили. Не вы
полнен план по выращиванию махорки. 
Каждый гектар посева махорки дал дохода 
3.600 рублей в то время, ка к  мог дать 
5.000. Это произошло потому, что мы пло
хо обрабатывали плантации. Только от 
овощеводства и картофелеводства колхоз 
недополучил 156 тысяч рублей дохода.

Крупные недостатки имеются в раз
витии и общественного животноводства. 
Колхоз не выполнил плана воспроизвод

с т в а  скота и не рассчитался с государ
с т в о м  по сдаче мяса. В колхозе плохо ве

дется откорм свиней. Сильно запущено 
пчеловодство.

Серьезные недостатки допущены в 
строительстве. Не подсчитав своих резер
вов н возможностей, мы одновременно 
взялись за строительство 7 объектов. Раз
ломали старые конюшни и свинарники, а 
новые не успели к  зиме достроить. Не 
успели до зимы провести водопровод в

телятник и в новый коровник, придется 
всю зиму возить воду на лошадях. На 
ферме крупного рогатого скота установ
лен, но не работает кормозапарник. Нет 
на МТФ молокоприемного пункта, молоко 
принимается от дояров прямо на улице. 
Неблагополучно и  с дисциплиной работ
ников животноводства. Некоторые доярки, 
телятницы, чабаны работали, пока было 
тепло, а теперь стараются уйти с ферм.

Плохо в колхозе выполняется приходо- 
расходная смета. За три квартала теку
щего года предполагалось получить 
522.430 рублей дохода, а полученО| лишь 
362.485 рублей. Не все еще колхозники 
бережливо, по-хозяйски относятся в обще
ственному добру. Ежегодно десятки тысяч 
рублей расходуются на приобретение ве
дер, лопат, вил, сбруи, веялок и т. д. Но 
из-за бесхозяйственности все это быстро 
ломается, растаскивается, теряется.

Колхоз располагает огромными возмож
ностями для того, чтобы резко увеличить 
производство всех сельскохозяйственных 
продуктов, укрепить общественное хозяй
ство, повысить материальное благосостоя
ние колхозников. В колхозе плодородные 
земли, позволяющие получать высокие 
урожаи, достаточно сенокосных угодий и 
пастбищ для того, чтобы по-настоящему 
развивать животноводство. А главное на
ше богатство —  это люди, которым под 
силу преодолеть имеющиеся недостатки 
и вывести колхоз в передовые.

Подавляющее большинство колхозников 
трудится честно, болеет душой за общест
венное хозяйство. Мы имеем таких заме
чательных работников, ка к  доярки
В. Цынглерс, Э. Клявныьш, М. Петрова, 
М. Тюмелцева, надоившие по 2.000 и 
более килограммов молока на корову, 
телятница Салдоболс, вырастившая около 
100 телят, птичницы Е. Белкина, А. Тю- 
менцева, чабаны А. Семенова, Е. Домраче
ва, полеводы Т. Пичугина, Т. Ильина, 
Н. Лавров, Е. Петрова, М. Карбышева, 
А, Цепелевз, Н. Елигечев, В. Чуйк-о, 
А. Семенова, Е. Старченко и многие дру
гие, значительно перевыполляющие уста
новленные задания.

У  нас в колхозе имеются огромные воз
можности для роста проиаводительности 
труда. Эти возможности —  в повышении 
трудовой активности колхозников, в ме
ханизации трудоемких процессов.

Если мы правильно станем развивать 
свое хозяйство, то сможем уже в буду
щем году получить миллионный доход. 
Для этого нужно увеличить производство 
зерна путем расширения посевных пло
щадей, повышения урожаев, сокращения 
до минимума потерь при уборке.

В 1956 г. мы должны надоить 290 
тонн молока —  на 76 тонн больше, чем 
ньшче, иметь 186 коров —  на 55 боль
ше, чем мы имеем сейчас, получить от 
каждой несушки по 80 яиц.

В будущем году нам нужно широко ор
ганизовать откорм свиней, а для этого 
надо увеличить производство картофеля, 
других корнеплодов, зерна.

Огромное, перспективное дело для на
шего пригородного колхоза —  широкое 
развитие олощеводства. Нам необходимо в 
1956 году построить теплицу. Следует 
обратить особое вннмапие на выращива
ние высокодоходной культуры —  махор
ки.

—  Есть над чем подумать и потрудить
ся. Только дружными усилиями всех 
членов артели можно успешно выполнить 
эти серьезные задачи, сделать колхоз пе
редовым, а колхозников— зажиточными,—  
сказал в заключение тов. Бобков.

Колхозники активно обсуждали итеги 
хозяйственного года. В прениях высту
пило 16 человек. Члены сельхозартедп 
подметили серьезные недостатки в веде
нии общественного хозяйства, внесли мно
го пенных предложений.

—  Мы почти не удобряем почву, не 
выполняем всех правил агротехники. Так 
нельзя получить высокие урожаи, •—  го
ворит заместитель председателя колхош 
тов. Карбышев. —  Под урожай будущего 
года мы должны внести 5.000 тонн мест
ных удобрений. Но вывозка их на поля 
еще пе начата. Навоз больше вывозится 
в ближний ельник.

Колхозник тов. Шевцов пз 4-й полевод
ческой бригады критиковал правление 
колх<юа за невнимание к  этой отдаленной 
бригаде. Позже, чем в другие полеводче
ские бригады, сюда направляют тракто
ры, комбайны, другие сельскохозяйствен
ные машины. Из-за этого 4-я бригада

постоянно затягивает полевые работы, по
лучает низкие урожаи.

—  Раньше мы выращивали много огур
цов, капусты, но все это гюбло, потому 
что во-время не реализовывалось. Вот и 
отбили охоту у колхозников раст1п ь  ово
щи, —  продолжает тов. Шевцов. —  Н уж
но наладить сбыт продукции, всемерно 
развивать овощеводство.

Свинарка тов. Дризульс в своем вы
ступлении сказала:

—  Мы нынче не выполнили план
воспроизводства свиней, мало получили 
свинины. Это в неудивительно: свино
водству правление нашей артели уделяет 
очень мало внимания. Весной свиней от
правили Б лагерь, который не был как 
следует подготовлен. Сейчас поставили 
свиней на зимовку, а потолок в свинар
нике не утеплен. Заместитель председате
ля артели тов. Карбышев только ыно-го 
обещает, а решительных мер к  улучше
нию содержания свиней не принимает. 
Коллектив у нас на ферме дружный, и 
если будут созданы условия, то мы можем 
поднять продуктивность свиней и давать 
стране много свиного мяса.

—  Вижу я, ка к  из года в год разви
вается наш колх<щ и, хотя здоровье мое 
плохое, решил не уходить с работы, буду 
трудиться пока хватит сил, —  говорит 
заведующий птицефермой Г. И. Петров.—  
Хочется мне только, чтобы правление 
колхоза больше уделяло внимания птлце- 
водству.

—  Наше хозяйство развивается и идет 
в гору, —  говорит колхозник тов. Де1учь- 
ко. —  Два года назад от животноводства 
мы но получали никакого дохода, а те
перь оно становится самой доходной от
раслью артели. А все потому, что стали 
лучше кормить скот, улучшили уход за 
ним. Но в животноводстве у нас еще мно
го недостатков. До сих пор не полностью 
у нас укомплектованы кадрами животно
водческие фермы. На молочно-товарной 
ферме нет помещения для приемки моло
ка. Здесь негде провести производетвеч- 
цое совещание, вывесить графики работы, 
распорядок дня. Все это мешает работе 
доярок. Мы вызва.тл на соревнование ж и 
вотноводов соседнего колхоза «Путь к  
коммунизму». Надо так организовать ра
боту, чтобы выйти победителями в этой 
соревновании.

Бригадир четвертой полеводческой 
бригады тов. Семенцов указал, что cpeiH 
членов артели, наряду с добросовестными 
тружениками, есть и такие, которые ду
мают только о том, как бы сделать для 
себя побольше, а для колхоза —  помень
ше. Вот и сейчас: настало ответственное 
время зимо'вкп скота, подготовки в весас, 
а многие колхозники совершенно не уча
ствуют в работе, отсиживаются дома.

—  За зимний период мы должны на
доить не менее 1.300 килограммов молола 
на корову, —  говорит зоотехник тов. 
Бропер. —  Для этого нужно, прежде все
го, правильно организовать вормленле 
животных. М(5Жду тем, разработанные ра
ционы кормления животных не выполня
ются: вместо 20 килограммов силоса на 
корову в сутки  скармливается лишь 
8— 10 из-за того, что правление колхоза 
не выделило достаточного количества под
вод для подвозки силоса.

Бригадир строительной бригады тов. 
Вяткин заметил, что в колхозе непра
вильно, не по-хозяйски затрачиваются 
средства на строительство. Колхоз нередко 
прибегает к  услугам наемных бригад, что 
очень невыгодно. В колхозе имеется воз
можность больше строить своими силами.

—  Нужно '^жрепить табаководческие 
звенья, закрепить в них постоянных лю
дей, —  говорит звеньевая тов. Карбыше
ва. —  ^  повысит производительность 
труда в звеньях, дает возможность выра
щивать более высокие урожаи махорки.

Выступивший на собранпи директор 
Поросинской МТС тов. Лейкин заверил 
членов артели, что руководители станции 
учтут сделанные на собрании замечания. 
Коллектив МТС будет лучше выполнять 
свои договорные обязательства, поможет 
колхозу выполнить поставленные задачя.

В принятом постановлении колхозники 
определили меры по устранению выявлеа- 
ных недостатков. Решено шире развер
нуть социалистическое соревнование в 
честь XX съезда Коммунистической пар
тии, повысить трудовую активность, хо
рошо подготовиться к  весеннему севу, 
добиться повышения продуктивности об
щественного скота.

Увеличивать урожаи кукурузы
Кук^т>узу Б тгрошлои году сеяли многие 

колхозы нашего района. Но хорошего уро
жая не было нигде. Нроизошло это пото
му, что не все кадхозники, специалисты 
сельского хозяйства знали, ка к  нужно 
возделывать эту новую культуру, было 
допущено много агротехнических ошибок 
и промахов. Кроме того, у части колхоз
ников и даже руководителей ко.тхозов 
существовало мнение, что кукуруза не 
будет расти в почвенно-климатических 
условиях Зырянского района, не стоит на 
нее и силы тратить.

Немало маловеров было и в вашем кол
хозе. После постаиомения январского 
Пленума ЦК КПСС мне. агроному, и чле
нам правовенля колхоза пришлось провести 
большую разъяснительную работу среди 
колхозников, чтобы убедить их в том, что 
1̂ у р у э а  может успешно произрастать в 
jitliiHX условиях, нужно только с душой 
ваяться за ее возделывание.

Кукурузы  было решено посеять 70 гек. 
таров. Перед севом с колхозниками были 
проведены занятия по агротехинке возде
лывания кукурузы , а го звеньевыми —  
дополнитечтшо двухдневный ее>шнар в 
Чердатской МТС. Земли под посев этой 
ценной культуры были подобраны хоро
шие: вспаханная плутами с предплуж

никами зябь. П’редшествеиниками на этих 
участках былш озимая рожь и картофель. 
Пять гектаров кукурузы  посеяли по за
лежи.

Весной, перед сево-м. поля, предназна
ченные под кукурузу , прокультишровалн 
и прикатали гладкими катками. После 
этого провели маркирование участков кон. 
ным маркером в двух направлениях с 
междурядьями в 70 садтиметров. Выса
живали кукурузу вручную. В каждую 
лунку было положено по 300 граммов 
перегноя-сыпца.

Семеиа зубовидной белой кукурузы  сор. 
та «стерлинг», которые мы высевали, 
предварительно замачиваутись в воде, 
опудривалпсь гранозаном.

Дважды на кукурузны х полях провели 
бороповалде: до всходо'в и после их появ
ления. Второе боронование проводили 
только в дневные часы, когда листья ку 
курузы под действием жары теряли свою 
хрупкость и не ломались.

Обработку посевов кукурузы  произвели 
тракторным культиватором в двух на
правлениях. Кроме того, колхозники про- 
ЙЭВ0 1НЛИ ручную прополку и рыхление 
междурядий.

Урожай кукурузы  в нашем колхозе 
оказался самым высоким в районе. Ко

времени уборки растенял кукурузы  под
нялись на высоту до гред метров. С каж 
дого гектара посева мы собрали в среднем 
по 300 центнеров зеленой массы. А к у к у 
рузоводы комсомольско-молодежного авеша, 
руководимого Э. Кузнецовой, вырастили 
урожай кукурузы  по 400 центнеров с 
каждого гектара.

Для уборки кукурузы  Чердатекая МТС 
выделила переоборудованный комбайн 
«Коммунар». Но большую часть посевов 
кукурузы  КОЛХОЗНИКИ' убрали вручную. 
Убранная кукуруза по-хозяйски засилосо
вана.

Чену научил нас опыт текущего года? 
Первое —  кукуруза может и будет с ус
пехом расти на наших почвах; второе —  
тщательный уход за нею окупается стори
цей.

Колхоеники нашей сеяьхозафтелл прило
жат все силы К тому, чтобы в будущем 
сельскохозяйственном году вырастить еще 
белее высокий урожай кукурузы  —  этой 
замечательной культуры, дающей возмож
ность намного увеличить производство 
зерна и  силоса.

Е. РАКИНЦЕВА, 
агроном колхоза имени В. Клименти, 

Зырянского района.

ПОДГОТОВКА В ИНДИИ К ВСТРЕЧЕ 
Н. А. БУЛГАНИНА И Н. С  ХРУЩЕВА

ДЕЛИ, 17 ноября. (Спец. корр. ТАСС).
Столица Индии готовится к  встрече Н. А. 
Булгапина и  Н. С. Хрущева. Пер
вый бросающийся в глаза при
знак приготовления к  встрече —  украше. 
uue улиц столицы, ведущих к  возвышаю
щемуся в центре новой части города двор
цу президента. В этом прекрасном здании, 
построенном в национальном стиле, пра
вительство Индии будет принимать своих 
гостей —  Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина и члена Президиу
ма Верховного Совета СССР Н. С. Хруще
ва п сопровождающих их лиц. Здесь будут 
находиться советские гости в дни их пре
бывания в Дели.

Газеты сообщают об ожидающемся зав
тра огромном стечении жителей Дели и 
городов, лежащих вдоль пути следования 
Н. А, Булганина и Н. С. Хрущева с аэро
дрома в город. Власти опубликовали для 
всеобщего сведения порядок размещения 
вдоль этого пути населения, стремящегося 
выразить советским руководителям чувст
ва симпатии и дружбы, разделяемые всем 
индийским народом.

Сообщения печати из городов, в кото
рых побывают советские гости —  Бом
бея, Пуны, Бангалора, Мадраса, Калькут
ты и других —  свидетельствуют об уже 
развернувшейся там подготовке к  встрече 
И. А. Булганина, Н. С. Хрущева и сопро
вождающих их представителей Советского 
Союза.

Министр промышленности Нитьянанд 
Канунго, который по поручению прави
тельства будет сопровождать советских

гостей, сказал, что индийское правитель
ство ж;едает показать прежде всего те 
стройки, которые осуществляются в Ин
дии (Зилами II по проектам индийских 
специалистов. Н. Канунго отметил, что он 
считает возложенное на него поручение 
сопровождать Н. А. Булганина и Н. ,С. 
Хрущева во время их поездки по Индпп 
«счастьем, выпадающим человеку раз в 
жизни».

Н. К ж у н го  сообщил, что в программу 
поездки включены также важные строй
ки, ка к  создаваемый комплекс гидротех- 
ническиз и ирригационных сооружений 
Бхакра-йангал (в  300 км. в северу от 
Дели) и промышленные в гидроэлектриче
ские объекты, а также новостройки в до
лине реки Дамодар в штате Бихар.

Печать Андип ежедневно сообщает о 
ходе приготовлений к  прибытию Н. А. 
Булганина и Н. С. Хрущева как  в Дели, 
так и в других городах. Крупная газета 
«йндиан экспресс», издающаяся одноврс- 
.менно в Дели, Мадрасе и Бомбее, выража
ет надежду, что визит Н. А. Булганина и 
Н. С. Хрущева «будет содействовать не 
только развитию дружественных отноше
ний между двумя странами, но и укреп
лению экономических связей России со 
странами Азии». Советские руководители, 
добавляет газета, посетят как Индию, так 
Бпрму и Афганистан. «Знаменательно, 
что уже имеет место содействие России 
экономическому развитию этих трех 
стран». В этой связи газета упоминает о 
советско-индийском соглашении относи
тельно строительства металлургического

завода Бхилап мощностью в 1 ми.члион 
тонн стали в год, а также о других фор
мах экономического сотрудничества СССР 
с Индией, Бирмой и Афганистаном.

Эти начинания, продолжает газета, 
«являются весьма многозначительными. 
Русские предложения о сотруднпчестве 
нвправ.1 ены в большей степени на инду
стриализацию стран Азии, чем на про
стое увелнченпе торговли. В этом отноше
нии позиция и политика Советского Сою
за отличны от позиции и политики за
падноевропейских стран. Рассматривая 
страны Азии только как источники сырья 
и рынки сбыта готовой продукции, за
падноевропейские страны содействовали 
лишь закреплению экономической отстало
сти азиатских стран и потому не могли 
не навлечь на себя обвинения в колониа
лизме. Такое положение неизбежно отра
вило политические отношения между стра
нами Запада и Азии».

Газета подчеркивает, что Советский 
Союз проводит в экономической области 
иную политику, нежели западноевропей
ские страны, и эта политика «согласуется 
с целями Индии и других стран Азии». 
В заключение газета отмечает, что момен
том. сближающих политику СССР с поли
тикой Индпл и ряда стран Азии, является 
«идея мирного согуществования», которое 
газета опреде.тяет как  соревнование меж
ду странами в целях мирного доказатель
ства преимуществ той или другой общест
венной системы. «Положительное содержа
ние» идеи сосуществования газета видит 
в готовности «содействовать плановому 
развитию слаборазвитых стран».

Отъезд В. М. Молотова из Женевы
ЖЕНЕВА, 17 Л»)гбря. (ТАОС). Сегодяя 

ИЗ Женевы отбыл Первый заместитель 
Председателя Совета Министров СХХР 0 
Министр иностранн1£х дел СССР В. М. Мо
лотов.

На аэродроме Куантрэн В. М. Молотова 
провожали представители швейцарских 
властей, Посланник СССР в Швейцарии 
П. И. Ерапов, главы дипломатических 
миссий ряда стран, аккредитоваиные в

Швейцарии, представитель КНР на ки . 
тайско-американских переговорах в Жене
ве Ван Бин-нань, члены и сотрудники 
делегации СССР на Совещании министров 
HHocTpaiHHHX дел и др.

В. М. Молотов сделал перед микрофоном 
на аэроароме следующее заявление:

На заключительном заседании Сове
щания министров иностранных дел Совет
ская делегация изложила свое мнение и 
оценку результатов Совещания. При этом

было сказано как  о значении С>овешапия, 
так и о том, чего оно не смогло сделать. 

От имени Советской делегации я хо
тел бы выразить нашу большую признаг 
тельность федеральному правительству 
Швейцарии, властям Женевского кантона 
и города Женевы за их традиционное 
гостеприимство и передать населению 
Женевы и всему швейцарско.чу народу 
наши приветствия и  наддучшие пожедаг 
кия.

Прибытие в Берлин Советской делегации на Женевском 
совещании министров иностранных дел четырех держав

БЕРЛИН, 17 ноября. (ТАСС). Сегодня 
проездом из Женевы в Москву прибыла в 
Берлин Советская делегация на Совеща
нии министров иностранных дел четырех 
держав, возглавляемая Первым заместите
лем Председателя Совета Министров СССР 
и Министром иностранных дел СССР 
В. М. Молотовым. Вместе с В. М. Молото
вым прибыли члены делегации—  Маршал 
Советского Союза В. К- Соколовский. 
Чрезвычайный и Полномочный Посол 
СССР в ГЛР Г. М. Пушкин, а также со
ветника делегации.

На Берлинском аэродроме Шенефельд 
Советскую делегацию встречали: предсе

датель президиума Народной палаты Гер
манской Демократической Республики 
И. Дикмав, премьер-министр Германской 
Демократической Республики 0. Гро
теволь, первый секретарь Централь
ного Комитета СЕПГ и заместитель премь
ер-министра ГДР В. Ульбрихт, заместите
ли премьер-министра В. Штоф, Д. Вольц, 
Г. Рау, 0. Нушке, П. Шольц и Г. Лох, 
члены и кандидаты в члены Политбюро 
ЦК СЕПГ, члены правительства и прези
диума Народной палаты Германской Демо
кратической Республики, представители 
общественности.

Советскую делегацию встречали также

главнокомандующий группы советских 
войск в Германии Маршал Советского 
Союза А. А. Гречко, Временный Поверен
ный в делах СССР в ГДР А. Л. Орлов, от. 
вететвенные сотрудники советского по
сольства, члены дипломатического корпу
са, представители прессы.

При встрече Советской делегации на 
аэродроме, украшенном государственными 
флагами СССР и ГДР. был выстроен по
четный караул в были исполнены госу
дарственные гимны Советского Союза и 
Германской Демократической Республики.

Но прибытии на аэродром В. М. Моло
тов выступил со следующим заявлением:

Заявление В. М. Молотова
Товарищ премьер-мпнистр,
дорогие товарищи, друзья!
Советская делегация рада вновь встре

титься с нашими немецкими друзьями 
здесь, в Берлине, в столице Германской 
Демократической Республики.

Мы прибыли из Женевы, где происхо
дило Совещание министров иностранных 
дел СССР, США, Англии и Франции, соз
ванное в соответствии с решением Глав 
правительств четырех держав.

Совещание рассмотрело ряд важных 
международных проблем. Главной из этих 
проблем является обеспечение европей
ской безопасности.

Народы Европы знают, что нет более 
важной задачи, чем недопущение новой 
войны. Советский народ и германский на
род знают, что такое война. Советский 
народ и германский народ должны быть 
вместе, должны установить хорошие и 
прочные отношения дружбы, чтобы не 
допустить новой войны, а это можно сде
лать лишь одним путем, когда будет обес
печена безопасность в Европе. У нас с 
вами много друзей в этом деле. Мы мо
жем это сделать вместе с другими народа
ми Европы. Для этого надо создать орга
низацию коллективной безопасности в 
Европе, объединяющую все европейские 
государства, независимо от различия в их 
государственном и общественном устрой
стве. Для этого необходимо покончить с 
созданием военных группировок, противо
поставляющих одни европейские государ
ства другим европейским государствам. 
Советский народ и германский народ по 
праву не верят тем, кто выступает в за
щиту военных группировок в Европе.

' Как бы ни оправдывали создание северо
атлантического блока и западноевропей
ского союза, —  все это не ведет к укреп
лению мира и противоречит интересам

действительной европейской безопасности.
Совещание в Женеве показало, что по 

основному вопросу у нас еще нет необхо
димой договоренности с некоторыми за
падными государствами. Такое положение 
создает трудности в решении германской 
проблемы.

По планам некоторых западных держав 
Западную Германию вовлекли в опреде
ленные военные группировки и толкнули 
на путь ремилитаризации. Однако прове
дение таких планов противоречит интере
сам европейской безопасности и нацио
нальным интересам германского народа. 
Германский народ не может поддерживать 
осуществление подобных стремлений. По
этому у Советской делегации не было ос
нований соглашаться я с тем, чтобы ре
шение германской проблемы привело в ре
милитаризации не только Западной Герма
нии, что уже осуществляется по париж
ским соглашениям, но и к  ремилитариза
ции Восточной Германии и к  вовлечению 
всей Германии в определенные военные 
группировки, ка к  это предлагалось на 
Совещании представителями США, А нг
лии и Франции.

В этих условиях на Германской Демо
кратической Республике, которая доказа
ла свою преданность делу рабочего клас
са в всех трудящихся, лежит особая от. 
ветственность и почетная роль в отстаи
вании национальных интересов всего гер. 
майского народа и интересов европейской 
безопасности. Положительные результаты 
во всей этом, естественно, могут быть 
достигнуты только на основе сплочения 
миролюбивых сил всего германского наро
да вместе с дальнейшим укреплением дру
жественных отношений между всеми на
родами Европы.

Этим целям полностью отвечает пред
ложение правительства ГДР о создании 
общегерманского совета. Общегерманекий

Закончилась сессия 
собрания

БУДАПЕШТ, 18 ®>*6iw. (ТАСС). Вчера; 
закончилась сессия Государетеенного со- j 
бралия Ведгрии. |

Депутаты обсудилп отчетный доклад i 
председателя Совета министров Aiupania 
Хегедюша за последнее полугодие и док
лад председателя государственного плано
вого управлешпя Андора Вереи о народно
хозяйственном -плане на 1956 год —  пер
вый год втотюй пятилетки.

После прений Государственное собрание 
единогласно одобрило деятельность (>зета 
Министров Венгерской Народной Респуб
лики за пориод, прошедший со времени 
последней сессии Государств иного собра
ния. и предложило Совету министров ру
ководствоваться в своей дальнейшей рабо- 
7е арннциламя и соображениями, изло
женными в отчетном докладе председат^;ля 
Сов-'та министров.

Депутаты также единогласно утвердили 
народнохозяйственный план Венгерской 
Народной Реслублики на 1956 год, оазра-

Государственного
Венгрии

ботапный и предетавлештыЙ на расснотре. 
ние оессии государственным плановым 
управлением.

Государственное ообраяие утвердило за
местителем председателя Совета минист
ров Ференца Эрдеп и министром зеоледе- 
ляя Яноша Матолчи.

На сессии членами Президиума Велгер- 
ской Н-Э'Р^двой Республики были избрааы 
первый секретарь Центрального Коапгета 
Венгерской партии трудящихся Матиас 
Ракоши и председатель совета профсоюзов 
Венгрии Шандор Гашпаф.

Закрывая сессию, председатель Государ
ственного собрания Шандор Ронаи от име
ни Государственного собрания поблагода
рил делегацию Верховного Совета СССР за 
участие в работе Государственного соб
рания п за приглашение лел^гацял Госу- 
дарствепного собрания в Советский Союз. 
Мы. —  сказал Шандор Ронаи. —  с боль
шой радостью принимаем это приглаше
ние.

совет, созданный из представителей ГДР 
и ГФР. заложит фундамент столь необхо
димому сплочению миролюбивых, демокра
тических сил всего германского народа. 
Создание общегерманского совета, разу
меется, не должно затрагивать обществен
ных порядков ГДР и ГФР и завоеваний 
трудящихся ГДР. Образование общегер- 
аанекого совета вместе с* тем даст воз
можность обеспечить подготовку и разре
шение германского вопроса и восстановле
ние единства Германии на основе дейст
вительно свободных общегерманских вы
боров и притом в соответствии с интере
сами европейской безопасности и нацио
нальными интересами германского народа.

Совещание в Женеве больше, чем ког
да-либо, показало, что без участия нем
цев нельзя достичь плодотворных резуль
татов в решении германской проблемы. 
Это дело является, прежде всего, делом 
самих немцев. Нельзя навязывать герман
скому народу решение этого вопроса из
вне. Необходимо, чтобы сами немцы взяли 
это дело в свои руки. Необходимо, чтобы 
в этих целях ГДР и ГФР стали на путь 
сближения и дружного сотрудничества. 
Этим целям в полной мере отвечают те 
мероприятия, которые уже были предпри
няты и предпринимаются теперь Герман
ской Демократической Республикой.

Так будут созданы реальные внутрен
ние и внешние предпосылки воссоедине
ния Германии.

От имени Советского правительства 
позвольте пожелать правительству Гер
манской Демократической Рехпублики и 
всему германскому народу всяческих ус
пехов на этом пути.

В заключение разрешите передать сер
дечные приветствия п добрые пожелания 
всем вам. жителям Берлина, всему гер
манскому народу.

Во имя дружбы 
между советским 

и греческим народами
АФИНЫ, 17 ноября. (ТАСС). Вчера по

сол Савенхкого Союза в Греция М. Г. Сер
геев посетил город Волос и вр>“чил мэру 
города г-яу Карта.тису чеж на 20 тысяч 
рублей от городского Совета Ростова для 
оказания помощи населению, пострадав
шему от наводления.

Г-н  Карталис поблагодарил население 
Ростова за окаэашгую помощь и  указал на 
значение связи между народами СССР и 
Греции для уюреллеиия мира и безопасно, 
сти народов.

Мэр передал в дар Ста.тинтраду Mooairi- 
нуго картину, подчеркнув: «Пусть эта 
картина будет символом освобождения па
родов мира от гитлеровской тирании. 
Пусть этот laip послужит делу укрепле'Нйя 
мира и  дружбы между греческим и  совет
ским народами».
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Совещание министров иностранных дел четырех держав в Женеве
З а к л ю ч и т е л ь н о е  з а с е д а н и е

®ЕНЕВ1, 17 ноября. (Спец, корр,
п м ■ преаседательством
В. М. Молотова состоялось эаключзательное 
васвданис Совещания мякистров ияостра/н- 
ных дел Фрадции, Англии, Советсвого 
Союза и  США.

Мннястры согласовали текст воошонл- 
ве о работе Совещания.

Затем с заключительными заявлениями 
• Быступилм Д. Даллес, А. Пика, Г. Ман- 

миллан и  В. М. Молотов.
,ОсталовяБшись на результатах обсужде. 

ВИЯ первого пун кта  повестки дня —  о 
европейской безопасности и  Германии, —  
Д. Даллес сказал, что три западные дер* 
жавы внесли предложения по вопросам о 
европейской безопасности и воссоединения 
Гермални, т . е. по двум проблемам, отно
сительно которых Главы правительств со
гласились. что ояи неразрывно связаны 
кежду собой. Он указал, что в этих пред
ложениях были предусмотрены особые га
рантии и  иредохран'ительные меры, чтюбы 
обеспечить Советский Союз на тот случай, 
если Герма/ния пожелает присоединяться 
в северо-атлантическому договору или в 
брюссельскому договору.

Однако, утверждал далее Даллес, Совет
ский Союз якобы не предпринял никаких 
попыток пойти наэстречу западным дер
жавам в вопросе о воссоединении Герма
нии, чтобы выполнить т у  часть директи
вы, которая призывала в воссоедикшию 
Германии путем свободных выборов.

Перейдя во второму вопросу повестки 
дня —  о разоружении, —  Д. Даллес ска
зал. что основная ответствеиность за ре
шение этого воп'роса была возложена не 
на Совещадше министров иностра1Нных 
дел, а на Подкомитет комиссии ООН по 
разоружению. Тем не менее, сказал 
Д. Даллес, я считаю, что обсуждение наг 
мл вопроса о раэоружении было полезным.

Советский Союз, продолжал Д. Даллес, 
предложил дать торжественное обещание 
ве вести атомной войны. Мы указали, что 
четыре дегржавы. представленные здесь, и 
большинство всех народов мира уже без 
того обязались не вести какой-либо вой
ны, запрещеплой Уставом ООН. Поэтому, 
когда речь идет об атомном оружии и лю
бом ином оружии, основная задача состоит 
в том, чтобы найти метод надзора и  конт
роля.

Мы считаем, что точка эре;ния запад
ных держав по этому ^вопросу теперь луч
ше понята и  что прадставители четырех 
держав и  Капады в Подкомитете комиссии 
ООН по разоружению смогут более эффек- 
ти‘ВНО проводить свою работу. Решение 
Глав четырех правительств о том, что ра
бота будет проводиться через посредство 
этого Подкомитета, остается без измене
ния,

Racaficb третьего пункта  повестки 
дня —  о развитии контактов, —  Д. Дал
лес заявил, что и  но этозлу вопросу нель
зя отметить соглашения. Но я думаю, что 
предпринятые усилия не окажутся на
прасными. Со времени июльской конфе
ренции Глав правительств некоторые пре
пятствия для развития связей между на
ми по существу были устранены. Процесс, 
который теперь начался, несомненно, бу
дет продолжаться. Может быть, он будет 
продолжаться медленно и  неравномерно, 
ко мы считаем, что его нельзя будет по
вернуть вспять.

Эта конференция имела свою положи
тельную сторону. Мы здесь говорили от- 
кро(вешо. мы обсуждали вопросы серьез
но. без взаимных оскорблений. Наши пе
реговоры не были полностью бесплоаны- 
ми. Правительство и народ Соединенных 
Штатов желают развивать лучшие отно
шения с советским народом.

По воэвращешги своем в Соединенные 
Штаты, сказал в заключение Д. Даллес, я 
сделаю доклад пр^иденту Эйзенхауэру. 
Он непосредственно следил за нашим ( V  
вещанием, и  он будет расценивать его ре
зультаты на фоне его обширных знаний, 
ненависти к  войне и его приверженности 
делу справедливого и прочного мира.

После Даллеса слово взял А. Шшэ.
Указав, что Главы четырех прави

тельств на Совещании в Женеве в июле 
этого года провозгласили свою волю к  ми
ру я  высказали репгимость искать на ос
нове переговоров решение всех имеющих
ся между Востоком и  Западом проблем, 
Пинэ подчеркнул, что эта решимость п 
воля остаются в силе.

Затем он перешел к  итогам рассмотре
ния вопросов, стоявших в повестке д н я : 
Совещания.

По мнению Пинэ. предложение Совет
ской делегации по вопросу о безопасности 
«не вдохновлено тем реализмом», которым 
руководствовались западные державы, по
скольку оно сосредоточено вокруг двух 
ОСН01ВНЫХ тезисов, а именно: расторжение 
северо-атлантического пакта и санкциони
рование разделения Германии.

Далее Пвнэ утверждал, что региональ
ные организация, обеспечнвагошие оборону 
Западной Европы, не только не наруша
ют Устава ООН. но применяют одно из ос
новных его положений, и что эти органи
зации не угрожают безопасности Восточ
ной Европы, а, наоборот, содействуют 
обеспечению безопасности для всех. Ка
саясь проблемы разоружения, Пинэ ска
зал, что основным условием разоружения 
является установление .международной си
стемы контроля, способной гарантировать 
каждой стране, что другие страны будут 
лойяльно выполнять свои обязательства и 
что ее собственная безопасность не будет 
поставлена под угрозу.

Желание добиться эффективного согла
шения, приемлемого для всех, продолжал 
А. Пинэ, вдохновляло Французскую деле
гацию при рассмотрении и третьего пунк
та нашей повестки дня. Мы желаем рас
ширения духовных и материальных свя
зей между Советским Союзом и нашей 
страной. Мы вынуждены отметить, что 
доля согласия, достигнутая между нами в 
ходе переговоров экспертов, недостаточна 
ДуДЯ того, чтобы оправдать надежды, вы- 
звданые июльским совещанием. Отрица
тельная ПОЗИЦИЯ Советского Союза нас 
разочаровала. Однако мы полны решимо

сти продолжать делать то. что от пас за
висит. чтобы способствовать нашим за
купкам в Советском Союзе и продаже ему 
наших товаров и талям образом содейство
вать общему увеличешш торговли между 
Востоком и Западом.

Июльское совещаше, сказал в заключе
ние А. П'инэ. восстановило между нами 
четырьмя контажт, который был слишком 
надолго прерван. Для того, чтобы этот 
контакт мог быть отражен в конструктив
ных решоЕвях, без которых может воз- 
Н 'икнпь дух разрыва между одаой и дру
гой стороной, необходимо создать дух 
азаимошошгмаяия, кочч>рого требует ^аш  
народ. Эту задачу каждый ш  аас после 
Совещания должен будет выполнять.

Министр ииострашилх дел Англии 
Г^ Макмиллая в своем заявлении, касаясь 
обсуждения первого пункта  повестки дня, 
сказал:

Мы в известной мере добились реше
ния в споре о том, что должно быть об
суждено сначала: вопрос о бедопасности 
или вопрос о воссоединении Германии. Мы 
обсудили оба вопроса —  вопрос о бевопас. 
ности и о воссоединении Германии. В этой 
проблеме мы даже добились каких-то ус
пехов. Я не хочу оказать, что не было 
серьезнш расхождений между предложе
ниями Coi^cKoro Союза и предложаюиямн 
западных держав по вопросу о безопасно
сти. Но все же эти предлоаьения находи
лись в одной и  той же плоскости, каса
лись одних и тех же проблем. Мы гово
рили об инспекции и контроле, ограниче
нии вооружений и т. д.

В свете всего этого я считал и  считаю, 
что по вопросу о безопасности мы могли 
бы добиться больших успехов, если бы 
только мы смогли достичь параллельно 
успеха по германскому вопросу. Я пола
гаю. что мы могли бы без затруднений 
составить договор о безипаснооги, во1ч>рый 
удовлетворил бы Восток и  Запад, если бы 
свобода и единство Германии были обес
печены.

Обмен миеншши по поводу разоруже
ния, продолжал Г. Макмиллан, был полез
ным, но было бы неправильно заявить, 
что мы уже приблизились к  соглашению. 
Мы согласны по поводу целой, но не наш
ли методов достикения атих целей. Мы 
согласны с тем. что требуется сократить 
вооруженные силы и все типы вооруже
ний всех категорий. Мы все хотим избе
жать возрастающих расходов на лроиэвод- 
етво современного оружия и хотели бы 
высвободить средства на более созидатель
ные цели. Но чтобы добиться этого, необ
ходимы две вещи: доверие и контроль.

Доверие является ключом ко  всем наг 
шим дроилемам.

Итак, сказал в 8аключе1Еие Г. Макмнл- 
ла»н, если ыы хотим успешно оправиться 
с каждым пунктом нашей повесгк1И дня—  
евр1шенская безопасность и 1 ормаш1я, ра- 
^ружение и  контакты между Востоком и 
Западом, —  мы должны проявить новый 
дух.^ Общих указаний и фраз недостаточ
но. Ж ене^кий  дух является чем-то внут
ренним. Этот свет не горит ярким пламе
нем. но это пламя еще не угасло

обеспе»чен!ия мира ж безопасности в Евро
пе.

Теперь нельзя решать гермавский во- 
nipoc, не считаясь с фактоа, что сущест
вуют два г ^ а н с к и х  государства с раз
личным общественным устройством. Не 
следует отрываться от реальной почвы. 
СЗовб'ршеашо очевидно, что неосуществимы 
попытки, направленные на то, чтобы За
падная Германия поглотила Восточную 
1ермаацш. Между тем, предложения трех 
западных держав свод'ились к  тому, что
бы Западная Германия поглотила Восточ
ную Германию при помощи «плана Нде- 
на». Такие расчеты не иМеют под собой 
какого-либо основания.

Мы за восстановление единства Герма
нии на основе свободных общегерманскнх 
в-ыооро®. Но мы не можем помогать пла
нам ремилитаризации какой-либо части 
1ермании и, тем более, всей Германии и 
планам включения ее в военные группи
ровки, напранлешше против СССР и  дру
гих митххиюбивых государств.

В. М. Молотов датее указал, что обсуж
дение вопроса о евронейской безошсыости 
и Германии показало, что вопрос о евро
пейской безопасности является весьма 
важным вопросом для всех HajpoaoB Евро
пы и что без решения этого вопроса нель
зя решить и германский вопрос. Оно по
казало, ш есте с тем, что и при наличии 
двух германских государств ефропейская 
безопасность может быть обеспечена. Яо 
для этого необходимо, чтобы были отбро
шены планы ремилитаризации Германии, 
будь то парижские соглашения или но
вые, далеко идущие намерения, охваты
вающие не только Западную, но и Восточ
ную Германию.

Обсуждение показало также, что реше
ние германского вопроса должно стать, 
прежде всего, делом самих немце® и что 
без участия немцев рассмотрение вопроса 
о Германни вообще не может быть пдодо-
ТВСфНЫМ.

Все это показывает, что предложение 
Германской Демократической Республики о 
создании общегерманскою совета, содер
жащееся в обращенин правительства ГДР 
к нашему Совещанию, является назревшим 
и вполне правильным. Создание общегер
манского совета из представителей nap.ia- 
Мйнтов обоих германских государств не 
нарушит интересов ни одного из ныне су
ществующих германских государств н не 
должно затрагивать общественные поряд
ки. существующие в Германской Демокра
тической Р ^ у о л и к е  И.Ш в Германской 
Федеральной Республике. Надо, чтобы 
представители Германской Демократиче
ской Республики и 1ерманской Федераль
ной Респуолики присгупили. наконец, к  
совместному обсуждению всех вопросов, 
волнующих германский народ. Надо, что
бы началось сближение и сотрудничество 
между 1ДР и ГФР. Без этого нет возмож
ности подготовить объединение Германии.

Касаясь итогов обсуждения вопроса о 
разоружении, Б. М. Молотов наиимнил, 
что министрам иностранных дед 6ы.ю по
ручено рассмотреть работу, проделанную 
комиссией по разоружению, учесть мще
ния и предложения, выдвинутые на Сове-

ностью. Яеобхоцимо небольшое движение ш ^ и и  1лав правительств, и обсудить, нет
руки, чтооы пламя снять разюрелось.

Затем с заявлением выступил Б. М Мо
лотов.

1  данный вопрос, который нам предстоя
ло рассмотреть, сказал он, был вопрос о 
евронейской безоласностн и, в этой связи, 
вопрос о Германии. U это понятие. Нет 
более важной проблемы современности, 
чем проблема укрепления мира между на
родами и предо'гвращенил опасност'н новой 
воины.

Со^ршеано естественно, что для наро
дов Европы на первом месте стоит пробле
ма европейской безонасности. Германский 
же вопрос имеет по отношению к  этой 
проблеме подчиненный характер. Если бу
дет обеспечена европейская безопасность, 
то тем самым будут обеспечены и безопас. 
ность для германского народа и наиболее 
благоприятные условия для решения Bccii 
германской проолемы. включая восстанов
ление единства Германии. С этой целью 
нами был Внесен проект основных прин
ципов общеевропейского договора о кол
лективной безопасности в Европе.

Если у некоторых западных государств 
еще не созрела готовность к  созданию ор- 
|'аынзации коллективной безопасности для 
всей Европы, можно было бы начать с 
пакта безопасности для части Европы, 
включая оба существующих германских 
государства и те европейские страны, ко
торые готовы уже теперь вступить в эту 
организацию. На это также имеется пря
мое указание в директивах Глав прави
тельств. Нами были внесены и другие 
предложения с той же целью. Однако со
глашение не было достигнуто.

Со стоцояы представителей Соедижея- 
ных Ш тагов Амвршш, Франции и Велико, 
бритаиии было вы'ражено стремление, ко
торое отнюдь не соответствует решениям 
1дав правительств. От нас добивались со
гласия не только на ремилитаризацию 
Западной Германии, что уже проводится 
после парижских соглашений, но и на ре
милитаризацию Восточной Германии, и на 
включение всей Германии в военные труп, 
пировки западных держав. Все это пред
лагалось провесги путем соответствующих 
общегерманских выборов по так называе
мому «плану Идена», Такое предложение 
не могло встретить поддержки со стороны 
всех участников Совещания.

Мы должны выразить сожаление, что 
на нашем Совещании не удалось достичь 
должного отношения к  германской про
блеме. Хотя о Германии представители за
падных держав много и охотно говорили, 
но они даже не согласились выслушать 
представителей германского народа, откло
нив наше предложение о приглашении 
представителей Германской Демократиче
ской Республики и Германской Федераль
ной Республики.

С другой стороны, предложения трех 
западных держав находились в явном про
тиворечии с реально существующим по
ложением в Германии и с интересами

дальнейшуюли возможности проявить 
полезную ишщиативу 
жения.

Однако в предложении США, Велико
британии и Франции, BHeceiHHOM по этому 
вопросу, нет ни слова о прекращении гон
ки вооружений. Ничего не гово‘рится о со
кращении вооружений. В нем вообще 
умалчивается о яеобходююсти запрещения 
атомного оружия, хотя Организация Объ
единенных Наций высказалась за это еще 
в 1946 году.

В последнее время, сказал В. М. Моло
тов. праштельство США, а затем прави
тельства Вел1Ш)брита1ШШ и Франции ста
ли на путь пересмотра ранее занимавших- 
ся ими позщ ий в вопросе о сокращении 
вооружений и запрещения атомного о-ру- 
жия. Они отказываются от рассмотрения 
мероприятий по разоружению. Более того, 
западные державы заняла на Совещанпа 
позицию, которая находится в прямом 
противоречии е директивами Глав прави
тельств. Вопреки этим ясным директивам, 
здесь пытались предстажить дело гак. 
будто в настоящее время невозможно осу
ществление общей программы разоруже
ния, и предложили ограничиться установ- 
ленпем контроля и инспекции без приня
тия каких-лито мер по сокращению воору-
Ж&Ш1Й.

Позиция Советского Союза ясна и  по
следовательна. Мы исходим из того, что 
главной задачей в области разоружения 
является осуществление практических 
мер, направленных к  превращению гонки

вооружений, в 0(а«)бож1 внзгго паподов от 
угрозы атоашой войны. Этого можно до
стигнуть лишь ui'TCLM эеувлонпого прове- 
деншя в жизнь единодушно принятых ра
нее решений 0 рга1шгзацш1 Объединенных 
Наций о необ.ходимости заключения меж
дународной конвенции, предусматриваю, 
щей значительное сокрашешие всех воору
жении и  запрещение атомного оружия с 
установлением международного контроля.

Все это нашло свое выражение в пред- 
.тоженяях Советского правительства от 
1 0  мая с. г.

(Нметив. что западные державы отка- 
зались от морально-политического осужде
ния применения атомного и водородного 
оружия, а также отклоншв другие пред
ложения Советской де.1 егапЕн. В. М. Моло
тов подчеркнул, что это обстоятельство не 
повлияет на решимость Советского Союза 
и в дальнейшем отстаивать дело разору
жения. Советский Союз попрежнечу со 
всей настойчивостью и последователь
ностью будет добиваться прекращения 
гонки вооружений и  устранения угрозы 
атомной войны.

Остановившись на обсуждении вопроса 
о коптактах между Востоком и Западом. 
В. М. Молото® указал, что Советская деле
гация не встретила поддержки со сторо
ны делегаций США, Англии и Франции в 
вопросе устранения барьеров, мешающих 
торговле между Востоком и Западом. Что 
же касается разФития контактов в области 
культу'ры. науки и т . д., то делегации 
трех западных держав продолжали настав 
вать на таких предложениях, которые 
полностью относятся к  компетенции соот
ветствующих государств, являясь 
внутренним делом, и которые, естествен
но. не могли быть предметом рассмотрения 
на этом Сорещанни.

В заключение В. М. Молотов сказал:
Мы придаем большое значение резуль

татам Женевского совещания Глав прави
тельств. котор(ю отразило широкое стрем 
ление народов к  разрядке в междупарол- 
ныд отнотепиях. После этого Совещашя 
Советский Союз уже провел ряд новых 
мер, направленных на уменьшение между, 
народной напряженности и на укрепление 
доверия между государстваии в соответст
вии с духоо! Женевы. Со1ветокий Союз и 
дальше пойдет по этому пути вместе ( 
теми, кому дороги интересы мира и меж
дународного сотрудничества.

Настоящее Совещание министров нност. 
ранных дел закончил-ось без принятия ка
ких-либо существеетных решений.

Оно показало, что каждый шаг вперед 
в деле дальнейшего уменьшения междуна
родной напряженности сопряжен с нема
лыми трудностями, с преодолеиием пре
пятствий и настррвиий. которые нередко 
тянут дело не вперед, а назад. Мы в се
годня ин-огда наблюдали кое-что такое, от 
чего повеяло отнюдь не духом Женевы. 
Но, действуя такам образом, можно прий
ти к  положению, близкому к  изоляции, а 
не к  улучшению своих позиций среди нз- 
родп© мира. Вместе с тем. Совещание по
могло привлечь внимание широких кругов 
к  самым насущным проблемам нашего 
времени, и  это не может не сказаться по
ложительным образом.

Теперь стало яснее не только препят-

Грубая провокация французских 
полицейских властей

с  пресс-конференции советской делегации ^ 
работников жилищного строительства в Париже

ооласти разору- j ствия. но и те широкие в(шожности. ко
торые имеются для успешного решения 
таких проблем, как с^еспеченн-е европей
ской безопасности, проблема разоружения, 
разрешение ге'рманското вопроса, расшир.^- 
ние экономических и культурных связей 
между Востоком и Западом и другие. Мы 
убеждены в том. что данное Совещание 
принесет пользу в развитии международ
ного сотрудничества и в дальнейшем 
уменьшении международной напряженио- 
сти.

Прежде чем закрыть Оонещание, В. М. 
Молотов в качестве прелседательствгующе- 
го и в качестве представителя Советского 
Союза выразил признательность Д. Далле
су, А. Пинэ и Г. Макмиллану и их сот
рудникам за внимание при осуждении 
всп'Росов. стоивших в повестке дня Он 
предложил также выразить от имели всех 
участников Совещания признательность 
швейцарскшу правительству, женевским 
городским и кантональным властям, атми. 
нистрации Европейского отделения ООН и 
еотрудн1икаш Объединенного Секретариата 
за гостеприимство и  услуги.

Д. Даллес. А. Пинэ и Г. Макмиллан 
присоединились к  высказа1нным В. М. Мо
лотовым выражениям благодарности и 
признательности.

После этого председательствующий 
В. М, Молото® объявил заседание минист
ров иностранных дел четырех держав за
крытым.

ПАРИЖ, 17 ноября. (ТАСС). По прось
бе советской делегации работников ж и 
лищного строительства, находящейся в 
Париже проездом из США в СССР, сегодня 
в посольстве СССР во Франции была уст
роена пресс-конференция в связи с имев
шей место провокацией в отношении этой 
делегации. Перед многочисленными фран
цузскими и иностранными журналистами 
с кратким заявлением выступил глава де
легации. Министр городского и сельского 
етроительетна СССР Й. К. Козюля, кото
рый выразил возмущение в связи с ука 
занной провокацией.

Выступивший затем известный совет
ский архитектор, депутат Верховного Со
вета РСФСР А. В. Власов рассказал, что 
по его прибытии в Шербур на теплоходе 
«Куин Элизабет» французские полицей
ские власти, несмотря на его дипломати
ческий иммунитет, пытались задержать 
его и изолировать от остальной делега
ции. Одним из представителей полицей
ских властей А. В. Власову было сделано 
предложение не возвращаться на Родину: 
однако он решительно отверг это гнусное 
иредложение и настоятельно потребовал 
разрешения покинуть борт теплохода. Это

разрешение было получено только после 
энергичных протестов со стороны пред
ставителя советского посольства во Фран
ции.

По прибытии в Париж на вокзале Сен 
Лазар группа хулиганов напала на деле
гацию и вновь попыталась изолировать от 
нее А. В. Власова. Следует отметить, что 
со стороны этих хулиганов в отношении 
главы делегации И. К. Козюля, А. В. Вла
сова и других членов делегации была 
применена физическая сила. Характерно,, 
что к  моменту прибытия поезда на вокза
ле Сен Лазар уже находилась большая 
группа журналистов и фоторепортеров па
рижских газет, что свидетельствует о за
ранее продуманной подготовке этой про
вокации.

Глава делегации И. К. Козюля и А. В. 
Власов в своих выступлениях на пресс- 
конференции выразили возмущение этими 
действиями и заявили решительный про
тест в связи с указанной провокацией, 
которая находится в явном противоречии 
с неоднократными заявлениями француз
ского правительства о желательности все
мерного развития контактов между Запа
дом и Востоком и взаимного обмена деле
гациями.

Протест против провокации французских 
полицейских властей

ПАРИЖ, 17 ноября. (ТАСС). Сегодня 
вре(менный поверенный в делах СССР во 
Франции А. С. Аникин посетил генераль
ного секретаря министерства иностранвых 
дел Франции Массигли и сделал ему уст
ное заявлепие, в котором выразил реши
тельный протест по поводу прово^кацион. 
H H i действий французских полицейских

властей в Шербуре и  попустительства 
этих властей в отношестии хулиганского 
нападения на советскую официальную де
легацию строителей и на представителей 
посольства СССР во Франции.

А. С. Аникин настаивал на срочно* 
выявлении и накаэапии лиц, виновных в 
этой провокации.

Заявление премьер-министра Египта Насера
КАИР, 17 ноября. (ТАСС). В печати 

опубликовано заявление премьер-министра 
Египта Насера по поводу ведущихся в 
настоящее время переговоров между США 
в Израилем о поставках Израилю амери
канского оружия.

В своем заявлении Насер подчеркнул, 
что на протяжении последних трех лет 
Египет неоднократно обращался к  США с 
просьбой продать ему оружие, однако он 
«не смог получить от Соединенных Ш та
тов ни одного патрона».

Вместе с тем. сказал он. США продол
жают поставлять оружие Израилю, «не

смотря на превосходство Израиля в воен
ком отношении над арабами. Это может 
лишь означать стремление со стороны 
правительства США поддерживать пре
восходство Израиля с военной точки зре
ния с тем. чтобы постояяно держать 
арабские страны под страхом угрозы...».

«У нас заявил Насер, остается лишь 
один путь, а именно —  добиваться полу
чения новых поставок оружия для того, 
чтобы мы могли защитить свой народ s  
отечество».

в  Национальном собрании Франции
ПАРИЖ. 17 ноября. (ТАСС). Сегодня 

Национальное ообралие Франции воообно- 
внт обсуждение вопроса о проведении до
срочных парламентских выборов. Напря
женная политическая борьба, ртэвернув- 
шаяся по этому вопросу в парламенте, 
продолжается третью неделю. Сторонники 
антрцемократической довоенной мажоря. 
тарной избирательной системы по округам 
добились вторичного одобрения этой систе
мы Советом республики.

Сегодня в Национальном собрании об
суждается законопроект, одобренный Сове
том республики. Вчера на заседании ко
миссии Национального собрания по регла
менту и  всеобщему избирательному праву 
этот законопроеЕТ был отвергнут бмьшнл- 
ством голосов.

Выступивший на заседании кочисгии 
гла®а правительства Эдгар Фор вновь на
стаивал на необходимости проведения до
срочных нарламептских выборов и заявил 
что правиательство предоставляет

парламенту решить вопрос об избиратель
ной системе.

Комиссия приняла предложение депут^ 
та Баррашена о мажоритарной с и с т с ^  
голосования по спискам и по департамея- 
там в два тура. Согласно этому проекпуг" 
в первом туре считаются избранны^ш кая. 
дидаты того списка, который на'^рет не 
менее 50 процентов всех голосов. А во 
втором ч7 Ре отдельный или объединенный 
список должен собрать не менее 60 про
центов голосов, чтобы получить все депу
татские места от департамента. В против
ном случае места должны ра’пределяться 
пропорционально числу полученных голо
сов. За этот проект в комиссии голосю1ва- 
ли ко>гаунисти. члены партии МРП ж 
«независимые республикаицы».

На сегодняшнем заседании Националь
ного собрания предстоит напряженная 
борьба, от исхода которой будет зависеть 
срок проведения парламентских выборе® ж

самому избирательная система, 
□ □ □ -

По данным Томского гндрометбюро. 
по области 19 ноября 1955 года ожи
дается облачная погода, снег, метель, 
ветер южный, с переходе на западный, 
10 — 15 метров в секунду, температу
ра воздуха 4 — 9® мороза.

ПОГОДА.
В последующие два дня облачно, 

снег, метели, ветер южный. 7—12 мет
ров в секунду, температура воздзгха 
ночью 10 — 15°, днем 5 — 10° моро
за.

Извещение
19 ноября, в 8 часов вечера, в поме

щении института усовершенствования 
учителей (г. Томск Коммунистический 
проспект, 15) состоится вечер, посвя

щенный десятилетию Томской областной^ 
заочной средней школы. £

На вечер приглашаются все окончив
шие эту школу.

Дирекщвя.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
19 ноября — «В сиреневой саду».

Спектакль состоится в клубе имени 
Сталина. Начало в 8  часов вечера.

20 ноября (утром и вечером) — «Со
бака на сене». Спектакль состоится в 
Доме офицеров. Начало дневного спек
такля в 12 часов дня, вечернего — в 
7-30.

22 ноября —«Собака на сене». Спек
такль состоится в клубе имени Сталина. 
Начало в 8 часов вечера.

Премьера спектакля «Иван Рыбаков» 
с 25 ноября аереноенхея на 2 декабря. 
Билеты со штампом 25 ноября действи
тельны на 2 декабря. ^

Утренний спектакль 27 ноября «В 
сиреневом саду» отменяется. Приобре
тенные билеты действительны на спек
такль «Иван Рыбаков» утром 5 декабря.

Спектакль «Иван Рыбаков», назначен
ный на 30 ноября, переносится на 7 де
кабря. Билеты со штампом 30 ноября 
действительны на 7 декабря.

Томскому областному драматическому 
театру требуются: реквизитор и слесарь.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 4.

Срочно требуется шофер на легковую 
машину «Москвич».

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 47. комната JS6 4.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. 19 но.
ября — новый художественный фильм 
«Следы на снегу». Сеансы: 9, 10-30,
12, 1-30, 3, 4-30,■ 6. 7-30, 9, 10-30.

Клуб вмени Сталина. 19 ноября — 
«Следы на снегу». Сеансы. 1, 3, 5.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 19 ноября — «Тереза Ракэн», 
Сеансы: 10-30, 12-35, 2-40, 4-45, 6-50, 
8-55, 10-55. Малый зал. 19 ноября — 
«Дама с камелиями». Сеансы: 2, 4. 6. 
8, 10. В 2 и 4 часа дня — «Огни на 
реве».

Т О ^ С К А О  СТУДИЙ

Суббота, 19 ноября.
20.00. Киножурналы: «Новости дня» 

№ 53, «Сибирь на экране» 49, «Со
ветский спорт» № 9. киноочерк «Всесо
юзная студенческая спартакиада».

20.40. Выступление В. Досекина, по
священное Дню артиллерии.

20.50 Эстрадный концерт по заявкам 
курсантов и офицеров Томского артилле

рийского училища.
21.30. Художественный фильм «К но

вому берегу».

Z  К СВЕДЕНИЮ работников высших учебных заведений," 
научно-исследовательских институтов, 
промышленных предприятий, всего на
селении города Томска и области.

В ближайшее время в магазине № 1
О Б Л КН И ГО ТО РГА

открывается отдел по продаже книг стран народной демократии
на немецком, польском, чешском, венгерском, бол- 

 ̂ гарскои, румынском, китайском и корейском языках.
Торговля книгами стран народной демократии будет начата немедленно 

по получении первой партии литературы.
В дальнейшем Томская областная контора книжной торговли будет сама 
заказывать эти издания на основании бланков для заказов, каталогов, 
проспектов и других информационных материалов об импортной литера
туре, которые будут постоянно иметься в книжном магазине № I г Томска.

Свои замечания и предложения просим высылать по адресу:
I г. Томск, улица Равенства, I, облкниготоргу. ^

Мастерские артели «Единение» при
нимают заказы от населения на пошив 
верхнего мужского и дамского платья, 
модного легкого платья, мужской верх
ней еорочки.

Обращаться: г. Томск, Набережная
реки Ушайки, 12.

2 — 2

Томскому пивному заводу требуются: 
рабочие в цехи, слесари-ремонтннкя, 
кузнец и бригада монтажников по ре
монту пароотопления. ^

Обращаться: г. Томск, переулок Кли
нический, 16.
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